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L’APS dénonce l’existence d’un courant 
français “haineux” contre l’Algérie

Le Général d’Armée Chanegriha préside la cérémonie d’installation 
officielle du nouveau Commandant des Forces terrestres 

L’agitation comique d’une 
partie de la classe politique 
et intellectuelle française 

sur le cas de BoualemSansal est 
une preuve supplémentaire de 
l’existence d’un courant “haineux” 
contre l’Algérie. Un lobby qui ne 
rate pas une occasion pour remettre 
en cause la souveraineté algérienne.
L’arrestation de BoualemSansal, 
pseudo intellectuel, vénéré par 
l’extrême-droite française, a réveillé 
les professionnels de l’indignation. 
Tout le bottin anti-algérien et 
accessoirement pro-sioniste de 
Paris, s’est levé comme un seul 
homme:Eric Zemmour, Mohamed 
Sifaoui, Marine Le Pen, Xavier 
Driencourt, Valérie Pécresse, Jack 
Lang, Nicolas Dupont Aignan et 
évidemment Tahar Bendjelloun, son 
ami marocain qui récupère d’une 

sciatique à force de baise main à 
Mohamed VI. Tous montent au 
créneau pour ce révisionniste qui 
s’est pris les pieds dans le tapis.
Il faut dire que ce lobby haineux a 
eu une mauvaise semaine. Il faut les 
comprendre. D’abord, un de leurs 
protégés, Kamel Daoud, a été pris 
la main dans le sac, exploitant les 
douleurs d’une victime du terrorisme 
en Algérie pour rafler “le Goncourt”. 
Ensuite, leur ami génocidaire 
Netanyahu s’est vu délivrer un 
mandat d’arrêt international par la 
Cour pénale internationale (CPI). 
Enfin, l’autre écrivain de Gallimard, 
Sansal, se voit arrêter en plein délire 
révisionniste. Au passage, le même 
Sansal avait été accusé par l’écrivain 
WassiniLarredj de lui avoir volé son 
titre et la trame du Roman “2084 
la fin du Monde”. Comme quoi 

dans la confrérie du plagiat et du 
détournement littéraire, la France de 
l’édition a bien choisi ses poulains 
algériens.
“Le gouvernement français doit 
exiger sa libération immédiate”, 
lancera le naturalisé par décret, Eric 
Zemmour en faveur de son “ami”, 
BoualemSansal. Le Président 
Macron qui revient d’un voyage 
bronzé du Brésil, où il avait traité les 
Haïtiens de “cons” (la Routine quoi 
!), se dit “très préoccupé”.
La France Macronito-Sioniste 
qui s’offusque de l’arrestation de 
Sansal (à l’aéroport d’Alger), n’a 
toujours pas déclaré au monde si 
elle a la souveraineté nécessaire 
de pouvoir arrêter Benjamin 
Netanyahu, si jamais il se pointerait 
à l’aéroport Charles De Gaulle ! 
Puisque Paris parle de Droit et de 

Droits de l’Homme, se conformer 
au droit international dans le cas de 
Netanyahu serait déjà un bon début.
La France de Macron n’est pas à 
une contradiction prés. Le même 
Macron qui parle de “crimes contre 
l’Humanité” en Algérie concernant 
la colonisation française, qui 
admet la reconnaissance historique 
d’assassinat d’Etat dans le cas de 
Ali Boumendjel, Maurice Audin 
ou de Larbi Ben M’hidi, poussant 
la contrition jusqu’à envoyer son 
ambassadeur avec une gerbe de 
fleurs sur la tombe de notre martyr, 
prend la défense d’un négationniste, 
qui remet en cause l’existence, 
l’indépendance, l’Histoire, la 
souveraineté et les frontières de 
l’Algérie !
La France qui légifère à tour de bras 
sur les lois mémorielles, surtout 

quand il s’agit du révisionnisme 
anti-juif (Loi Gayssot), ne devrait-
elle pas, plutôt, condamner Sansal 
pour sa tentative de nier l’existence 
même de la Nation algérienne. Ca 
serait un bon sujet d’étude et de 
négociation pour Benjamin Stora !
En définitive, à chaque poussée de 
fièvre anti-algérienne, Paris charge 
Alger de tous les maux alors que 
l’Algérie agit, toujours, selon le 
principe de cohérence. Accuser 
l’Algérie d’empêcher la liberté 
d’expression, alors que les Français 
détiennent toujours Pavel Durov, 
le fondateur de la messagerie 
Telegram, plateforme mondiale de 
l’expression, est la confirmation 
de cette sinistre comédie dont seul 
Sansal est le pantin utile.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, ministre 
délégué auprès du ministre 

de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a présidé, 
mercredi, au nom du Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, la cérémonie 
d’installation du Général-major 
Mostefa Smaili dans les fonctions de 
nouveau Commandant des Forces 
terrestres, indique le ministère 
de la Défense nationale dans un 
communiqué.
“Au nom de Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, Monsieur le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
ministre délégué auprès du ministre 

de la Défense nationale, Chef 
d’Etat-major de l’Armée nationale 
populaire, a présidé, ce mercredi 
20 novembre 2024, la cérémonie 
d’installation du Général-major 
Mostefa Smaili dans les fonctions 
de nouveau Commandant des 
Forces terrestres”, précise la même 
source.
Après la cérémonie d’accueil, le 
Général d’Armée a observé, à 
l’entrée du siège du Commandement 
des Forces terrestres, un moment 
de recueillement à la mémoire du 
chahid “Didouche Mourad” dont le 
siège du Commandement est baptisé 
de son nom. Le Général d’Armée a, 
ensuite, déposé une gerbe de fleurs 
devant la stèle commémorative 
du chahid et récité la Fatiha à sa 
mémoire et à celle des valeureux 
chouhada.

Le Général d’Armée a procédé, 
à l’issue, à l’inspection des 
carrés des cadres et personnels 
du Commandement des Forces 
terrestres, alignés au niveau de la 
place d’arme, avant d’annoncer 
par la suite l’installation officielle 

du nouveau Commandant des 
Forces terrestres, le Général-major 
Mostefa Smaili, en remplacement 
du Général-major Amar Athmania.
“Au nom de Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la Défense 

nationale, et conformément au 
décret présidentiel du 12 novembre 
2024, j’installe officiellement le 
Général-major Mostefa Smaili dans 
les fonctions de Commandant des 
Forces terrestres, en remplacement 
du Général-major Amar Athmania”, 
déclare le Général d’Armée.
“Aussi, je vous ordonne de travailler 
sous son autorité, de suivre ses ordres 
et d’exécuter ses instructions, dans 
l’intérêt du service, en application 
des règlements militaires et des 
lois de la République, et en faisant 
montre de fidélité aux sacrifices 
de nos vaillants Chouhada et 
aux valeurs de notre glorieuse 
Révolution”, ajoute-t-il.
Le Général d’Armée a présidé, par 
la suite, la cérémonie de passation 
du drapeau national.

DJ Snake fait une révélation CHoC :

Emmanuel Macron lui aurait demandé 
de retirer son poste sur la Palestine

DJ Snake, icône mondiale de 
la musique, a récemment 
attiré l’attention au-delà 

de la scène artistique. Invité sur un 
live Twitch avec le streamer Naskid 
le 19 novembre 2024, l’artiste 
franco-algérien s’est livré à une 
conversation riche, portant sur des 
sujets variés, avant de faire une 
révélation explosive !
En effet, l’Élysée aurait contacté 
DJ Snake pour lui demander de 
supprimer une publication qu’il 

avait partagée sur son compte X 
concernant le génocide subi en 
Palestine, en réponse au président 
français, Emmanuel Macron. Une 
déclaration inattendue, qui n’a pas 
tardé à enflammer les médias.
L’Élysée aurait essayé de faire taire 
le soutien de DJ Snake pour la 
Palestine
Tout remonte au mois de mai 2024, 
lorsque le Président de la République 
française, Emmanuel Macron, avait 
réagi sur la plateforme X aux frappes 

israéliennes à Rafah, dénonçant les 
attaques meurtrières qui ont couté 
la vie à de nombreux palestiniens 
innocents. DJ Snake, étant engagé 
pour la cause palestinienne, avait 
rétorqué : « C’est à partir de combien 
de civils et d’enfants morts le 
génocide ? »
Le message de l’artiste, suivi 
par des millions d’internautes, a 
dépassé en popularité le poste du 
président, un succès qualifié de  » 
ratio  » sur internet. Cela aurait 

manifestement agacé les 
services présidentiels, qui aurait 
contacté l’entourage de DJ Snake, 
lui demandant de supprimer sa 
publication. Cependant, DJ Snake 
a catégoriquement refusé de 
supprimer son tweet. Soulignant : 
« normalement, ce n’est pas mon 
travail d’appeler Emmanuel Macron 
sur Twitter et que l’Élysée appelle 
mon management ».
De plus, DJ Snake regrette qu’il 
soit nécessaire qu’un artiste porte 

la voix des victimes du génocide, et 
que le silence persiste autour de ce 
sujet, déclarant qu’il est DJ et non un 
militant politique.
D’ailleurs, lors du live Twitch avec 
Naskid, l’artiste d’origine algérienne 
a réitéré son soutien en dénonçant les 
violences injustes infligées au peuple 
palestinien. Ainsi, la séquence 
est rapidement devenue virale, 
atteignant près de 500 000 vues en 
une demi-journée sur les réseaux 
sociaux.
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Bourse, stages, emplois :
Voici les nouvelles mesures en faveur des étudiants 

en médecine

Hadj 2025 :
Lancement du tirage au sort pour les plus de 70 ans

Restriction drastique de la Banque d’Algérie : 
L’exportation des devises limitée à 7 500 € / an

Suite aux mouvements 
de protestation des 
étudiants en sciences 

médicales qui ont débuté à la 
mi-octobre dernier, le ministère 
de l’Enseignement supérieur et 
de la Recherche scientifique a 
annoncé une série de nouvelles 
mesures visant à améliorer leurs 
conditions d’études et de travail.
Ces décisions, fruits de plusieurs 
réunions entre le ministère, 
les représentants étudiants, 
les doyens de facultés et les 
partenaires sociaux, ont été 
officialisées dans une circulaire 
adressée aux recteurs des 
universités.
La bourse revue à la hausse à 
partir de 2025
En conséquence, le ministère 
a décidé de mettre en œuvre 
plusieurs mesures, dont 
l’augmentation des bourses 
à partir de 2025. Ces bourses 
seront attribuées selon trois 

niveaux.
Parallèlement, un projet de décret 
concernant les stages en milieu 
professionnel pour les étudiants 
internes a été déposé auprès des 
services de la secrétaire générale 
du gouvernement. Ce décret 
prévoit une période de stage de 
11 mois / an, avec une indemnité 
journalière de 500 DA, portée à 
1 000 DA en cas de garde et à 
2 200 DA si le lieu de stage est 
situé à plus de 50 km du domicile 
de l’étudiant.
De plus, il prévoit des indemnités 
pour les stages en milieu 
professionnel des étudiants en 
stage clinique, dont le nombre 
de jours sera déterminé par 

la commission pédagogique 
nationale, conformément aux 
dispositions du décret exécutif n° 
13-306 du 31 août 2013 modifié.
Il convient de noter que la 
demande d’augmentation et de 
révision des bourses était l’une 
des revendications formulées par 
les représentants des étudiants 
lors de leur rencontre avec le 
ministère.
Plus de postes pour les diplômés 
et évaluation des annexes des 
facultés de médecine
Dans le même contexte, la 
même correspondance a révélé 
que le ministère de la Santé a 
pris la décision d’augmenter 
considérablement le nombre de 

postes destinés au recrutement 
des médecins, pharmaciens et 
chirurgiens-dentistes au niveau 
des structures de santé publique 
à partir de 2025.
Cela permettra d’absorber la 
demande d’emploi des diplômés 
en sciences médicales qui 
ne disposent pas d’emplois 
permanents, car il s’agissait 
d’une demande essentielle des 
étudiants protestataires qui 
avaient brandi des slogans pour 
exiger l’emploi et dénoncer le 
spectre du chômage parmi les 
diplômés en sciences médicales.
En ce qui concerne la demande 
de réduction du nombre 
d’étudiants inscrits en sciences 
médicales chaque année, le 
ministère a confirmé que le 
nombre de nouveaux étudiants 
qui s’inscriront en sciences 
médicales pour l’année 
universitaire prochaine sera 
soumis aux capacités de chaque 

faculté, y compris ses annexes, 
en termes de capacité d’accueil 
et de capacité d’encadrement, qui 
seront déterminées par chaque 
doyen et directeur d’université.
Conditions d’accès aux études 
médicales spécialisées
Enfin, le ministère a précisé les 
conditions d’accès aux études 
médicales spécialisées, en 
particulier en ce qui concerne les 
délais de renonciation à un poste 
et les critères de sélection.
Ces annonces marquent une 
avancée significative dans la 
résolution des revendications des 
étudiants en sciences médicales, 
qui avaient mené des actions de 
protestation pour dénoncer leurs 
conditions de vie et d’étude, ainsi 
que les difficultés d’insertion 
professionnelle.
Il reste désormais à mettre 
en œuvre ces mesures et à en 
évaluer les résultats dans les 
prochains mois.

En Algérie, l’organisation 
du tirage au sort pour le 
Hadj est un processus 

réglementé par le ministère de 
l’Intérieur. Chaque année, les 
citoyens intéressés peuvent 
s’inscrire pour tenter d’obtenir 
une place pour le pèlerinage. 
Ce samedi matin, la loterie 
exceptionnelle pour le pèlerinage 
de la saison 1446/2025 a débuté 
dans toutes les communes des 
wilayas du pays.
Cette initiative vise à offrir une 
chance unique aux citoyens 
âgés de 70 ans ou plus, ayant 
participé à la loterie au moins 
dix fois sans succès, de pouvoir 

accomplir ce pilier fondamental 
de l’islam.

2000 carnets accordés 
à cette catégorie

Sur décision du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, une allocation 
exceptionnelle de 2 000 carnets 
de pèlerinage a été accordée à 
cette catégorie de citoyens. Ce 
geste vise à honorer leur patience 
et leur persévérance tout en leur 
permettant de réaliser leur rêve 
spirituel.
Le ministère de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement du 
territoire avait précisé dans 

un communiqué préalable 
que cette mesure concernait 
exclusivement les citoyens 
âgés de 70 ans ou plus et 
ayant participé à au moins 
dix inscriptions sans avoir été 
sélectionnés lors des tirages 
précédents.
Cette initiative a suscité une 
grande émotion parmi les 
participants, qui espèrent enfin 
être sélectionnés après des années 
d’attente. Avec une offre limitée 
à 2 000 places, les résultats de 
cette loterie exceptionnelle sont 
particulièrement attendus et 
devraient être annoncés dans les 
jours à venir.

Dans une mesure visant 
à mieux réguler les 
flux de capitaux, la 

Banque d’Algérie a annoncé de 
nouvelles restrictions concernant 
l’exportation de devises par les 
voyageurs. Selon le décret publié 
dans le Journal officiel n°77 du 
13 octobre 2024, le montant 
maximal autorisé à sortir du 
territoire national est désormais 
fixé à 7 500 euros par personne 
et par année civile.
Cette nouvelle réglementation 
vient remplacer l’ancien système 
qui permettait de sortir ce même 
montant ou son équivalent en 
monnaie étrangère à chaque 
voyage.
Dorénavant, les voyageurs 
devront présenter un justificatif 
de retrait bancaire pour tout 

montant supérieur au plafond 
autorisé, prélevé sur un compte 
en devises ouvert en Algérie.
Toutefois, les montants faisant 
l’objet d’une autorisation de 
change délivrée par la Banque 
d’Algérie, ainsi que les cartes 
bancaires internationales, restent 
autorisés à l’exportation.

Nouvelles restrictions 
sur l’exportation de devises

en Algérie : 
Le plafond est abaissé à 7 500 

euros par an
L’article 5 modifié et complété, 
stipule que : « les voyageurs 
résidents et non-résidents sortant 
d’Algérie sont autorisés à 
exporter :
Un montant maximum en espèces 
égal à sept mille cinq cent (7 500) 
Euros ou son équivalent dans 

une autre monnaie étrangère 
au titre de chaque année civile, 
sous réserve de la présentation 
d’un avis de débit bancaire pour 
tout prélèvement dépassant les 
seuils de déclaration définis par 
la réglementation en vigueur, 
effectué sur un compte devise 
ouvert en Algérie ;
•Tout montant couvert par une 
autorisation de change de la 
Banque d’Algérie ;
•les cartes bancaires 
internationales. ».

Par ailleurs, le texte de loi 
oblige tous les voyageurs, 
qu’ils soient résidents et non-
résidents, à déclarer aux services 
des douanes, à l’entrée ou à 
la sortie du territoire national, 
toute somme en devises égale ou 
supérieure à 1 000 euros.
En somme, la Banque 
d’Algérie resserre l’étau sur 
les mouvements de capitaux en 
durcissant les règles régissant 
l’exportation de devises par 
les voyageurs. Désormais, un 

plafond annuel de 7 500 euros 
par personne est instauré, et 
tout montant supérieur doit être 
justifié par un retrait bancaire en 
Algérie.
Par ailleurs, la déclaration 
obligatoire aux douanes est 
étendue à tous les voyageurs, quel 
que soit leur statut, pour toute 
somme en devises supérieure à 
1 000 euros. Ces mesures, qui 
s’inscrivent dans une volonté de 
préserver les réserves de change 
du pays, visent à mieux réguler 
les flux de capitaux et à prévenir 
les sorties de devises illicites.
Ainsi, les voyageurs sont 
tenus de se conformer à ces 
nouvelles dispositions pour 
éviter tout problème lors de leurs 
déplacements à l’étranger.
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Un réseaU de trafic de drogUe démantelé :

7 arrestations et une saisie impressionnante

La brigade mobile de 
la police judiciaire 
de Khemis Miliana, 

dans la wilaya de AïnDefla, a 
récemment mené une opération 
qui a abouti à l’arrestation de 
sept personnes, dont quatre 
femmes, impliquées dans 
la détention et la vente de 
substances psychotropes.
Un total de 882 comprimés 
a été saisi au cours de cette 
intervention.
Selon un communiqué 
des autorités compétentes, 
l’opération a été déclenchée 
après avoir reçu des 
informations signalant des 
activités suspectes liées au trafic 
de drogues à bord d’un véhicule 
circulant dans la ville de 
Khemis Miliana. Une stratégie 
d’intervention a été mise en 

place, permettant aux agents 
de localiser et d’intercepter le 
véhicule suspect.
Lors de la fouille du véhicule, 
les policiers ont découvert 
232 comprimés psychotropes, 
en plus de six comprimés 
dissimulés par l’une des femmes 
présentes à bord.
Une perquisition qui a alourdi 
le bilan
L’enquête a conduit les forces 

de l’ordre à perquisitionner les 
domiciles de certains suspects, 
où une quantité supplémentaire 
de 644 comprimés a été 
retrouvée.
Un dossier pénal a été constitué 
contre les sept individus arrêtés. 
Ils ont été présentés devant la 
juridiction compétente sous 
l’autorité du parquet.
Criminalité en Algérie : une 
préoccupation persistante 

La criminalité reste une 
problématique majeure pour les 
citoyens et les gouvernements, 
et l’Algérie n’échappe pas à 
cette réalité. Consciente des 
enjeux, l’État accorde une 
attention particulière à la 
sécurité, tant pour ses citoyens 
que pour les visiteurs étrangers.
Dans son dernier rapport 
semestriel, la plateforme 
Numbeo, spécialisée dans les 
indices de criminalité et de 
sécurité, classe l’Algérie au 47ᵉ 
rang mondial en 2024, avec un 
taux de criminalité de 52,22 
et un indice de sécurité de 
47,78. Bien que ce classement 
représente une légère baisse par 
rapport à 2023, il situe tout de 
même l’Algérie devant des pays 
comme la France, qui occupe la 
37ᵉ position avec un indice de 

criminalité de 55,17.
En Afrique, cependant, 
l’Algérie ne parvient pas à 
figurer parmi les dix pays les 
plus sûrs. Le Rwanda domine 
ce classement continental avec 
un indice de sécurité de 73,2, 
suivi du Ghana et de la Tunisie. 
L’Algérie se positionne à la 14ᵉ 
place africaine, derrière des pays 
comme le Maroc et l’Égypte.
Ces chiffres soulignent les 
défis à relever en matière de 
lutte contre la criminalité. 
Ils rappellent également 
l’importance de poursuivre 
les efforts pour garantir un 
environnement sûr et propice au 
développement. L’amélioration 
des infrastructures de sécurité et 
le renforcement des politiques 
de prévention restent essentiels 
pour relever ce défi.

Le décret exécutif n°24-366 du 
07 novembre 2024, publié au 
Journal officiel n° 76 et relatif 

aux analyses médicales obligatoires 
avant le mariage, a suscité un vif débat 
sur les réseaux sociaux. Si la plupart 
des internautes saluent cette mesure 
visant à prévenir la transmission 
de maladies, nombreux sont ceux 
à déplorer l’absence d’examens 
psychologiques et psychiatriques.
Ce nouveau texte réglemente la 
procédure d’établissement du certificat 
médical préalable au mariage, en vue 
de détecter les maladies transmissibles 
et les facteurs de risque pour la 
santé des futurs époux. Les examens 
obligatoires incluent la prise de 
tension, la mesure de la taille et du 
poids, un examen clinique ainsi que 
des analyses biologiques (groupe 
sanguin, sérologies pour la rubéole, 
la toxoplasmose, les hépatites B et C, 
et le VIH).
Le syndicat national algérien des 
psychologues (SNAPSY) a vivement 
critiqué cette omission. Dans une 
publication sur Facebook, le SNAPSY 
souligne que le décret ne mentionne 
pas les examens psychologiques 
et psychiatriques préalables au 
mariage, alors que de nombreux 
couples découvrent, après le mariage, 
des troubles mentaux chez l’un des 
conjoints, ce qui peut conduire à des 
divorces.
Mariage en Algérie : Les examens 
médicaux obligatoires font débat, la 
santé mentale reste en marge
“Ce qui est reproché à ce décret, 
c’est qu’il ne mentionne absolument 
pas les examens psychiatriques et 

psychologiques prémaritaux. Or, 
il arrive fréquemment qu’un des 
conjoints découvre, à son grand 
désarroi, une maladie mentale 
chez l’autre partie, rendant toute 
vie conjugale sereine impossible 
et conduisant inévitablement à un 
divorce.”, dénonce le syndicat.
Les internautes ont abondé dans le 
même sens, soulignant le nombre 
de mariages contractés avec des 
personnes souffrant de troubles 
mentaux, souvent sous la pression 
familiale. Ils ont également insisté 
sur le droit de chaque individu à 
connaître l’état de santé mental de 
son futur conjoint avant de s’engager 
dans une union.
Si la plupart des Algériens se félicitent 
de la mise en place d’examens 
médicaux obligatoires, certains 
estiment que ces mesures ne sont 
pas suffisantes. Ils demandent une 
application stricte de la loi et des 
contrôles rigoureux pour éviter les 
fraudes.
En somme, le décret sur les analyses 
médicales prénuptiales a ouvert 
un débat sur la nécessité d’inclure 
des évaluations psychologiques et 
psychiatriques dans le processus. 
Cette question soulève des enjeux de 
santé publique, de droits de l’homme 
et de protection de la famille.

mariage en algérie :

Le nouveau décret suscité un vif 
débat sur les réseaux sociaux

aUtoroUte est-oUest :

 Le transfert du trafic vers les 
02 stations de péage est reporté

L’opération de redirection de 
la circulation sur l’autoroute 
Est-Ouest vers les postes de 

péage de Mouzaia et de Khemis El 
Khechna, initialement prévue pour les 
23 et 26 novembre, a été reportée sine 
die. Cette annonce a été diffusée hier 
soir par la Gendarmerie Nationale sur 
sa page Facebook Tariki.
« Nous informons les usagers de 
l’autoroute Est-Ouest que l’opération 
de redirection du trafic au niveau des 
postes de péage de Mozaïa et Khemis 
El Khechna, initialement prévue 
pour les 23 et 26 novembre 2024, a 
été reportée à une date ultérieure. », 
indique le communiqué de la GN.
Pour rappel, le ministère des Travaux 
Publics avait annoncé, mercredi 
dernier, que les travaux d’installation 
des systèmes de péage étaient en 
phase finale et que la déviation de 
la circulation vers ces postes était 
imminente.
Cette annonce avait suscité de 
nombreuses réactions, notamment en 
raison de l’interprétation erronée de 
certains usagers qui y voyaient la mise 
en place immédiate du péage.
Le ministère avait alors tenu à préciser 
que cette opération s’inscrivait dans 
le cadre des travaux d’entretien 
périodiques de l’autoroute et 
qu’elle n’était en aucun cas liée au 
lancement d’un processus de péage. 
Le gouvernement avait, à plusieurs 
reprises, affirmé que le péage sur 
l’autoroute Est-Ouest ne figurait pas 
dans ses programmes à court terme.
Le ministère des Travaux publics 
nie l’instauration d’un péage sur 
l’autoroute Est-Ouest.

Dans un communiqué, le ministère 
des Travaux publics a précisé que « 
la programmation du basculement de 
la circulation de l’itinéraire actuel de 
l’autoroute Est-Ouest vers les deux 
postes de paiement de Mouzaia à Blida 
et de Khemis El Khechna à Boumerdès 
s’inscrit dans le cadre des travaux 
d’entretien périodique de la route ».
Ajoutant que cette mesure « ne 
concerne en aucun cas le lancement de 
toute opération liée au paiement d’un 
péage sur l’autoroute Est-Ouest, étant 
donné qu’elle n’est pas inscrite au 
programme du gouvernement ».
Il est à noter que l’idée d’instaurer 
un péage sur l’autoroute Est-Ouest 
n’est pas nouvelle. Sous l’ère 
AbdelghaniZaalane, alors ministre des 
Travaux Publics, un tarif oscillant entre 
1 et 1,50 DA / Km avait été évoqué. 
Les recettes devaient servir à financer 
l’entretien de cette infrastructure vitale.
En 2018, 48 postes de péage étaient en 
cours de construction, mais le projet 
avait été mis en stand-by en raison 
de retards dans la réalisation des 
équipements.
Ces derniers mois, les travaux ont 
repris, alimentant les rumeurs sur 
une imminente mise en service des 
péages. Cependant, le gouvernement 
a à plusieurs reprises démenti ces 
informations.
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La participation de plus 1 million de jeunes à la Semaine 
de l’entrepreneuriat 

Prix et disponibilité du café en Algérie :
Les responsables prennent des initiatives

Exportation des dattes algériennes : 
Un produit phare à l’assaut des marchés mondiaux

Confiance de la jeunesse 
en la volonté de l’état 
de soutenir le monde de 

l’entrepreneuriat et des start-ups 
en Algérie
Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, a 
affirmé, lundi, que l’organisation 
de la Semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat (18-24 
novembre), avec la participation 
de plus d’un million de jeunes à 
travers tout le pays, témoignait 
de la confiance de notre 
jeunesse en la volonté politique 
sincère de soutenir le monde de 
l’entrepreneuriat et des start-ups 
en Algérie.
Dans une allocution à l’occasion 
de l’ouverture officielle de 
la Semaine mondiale de 
l’entrepreneuriat en Algérie, lue 
en son nom par le ministre de 
l’Economie de la connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, M. Yacine Oualid, 
lors d’une rencontre organisée 
au Palais des Nations (Alger), 
le président de la République a 
estimé que la participation de 

tous ces jeunes “témoigne de 
la confiance de notre jeunesse 
en la volonté politique sincère 
et pragmatique de soutenir le 
monde de l’entrepreneuriat 
et des start-up, en vue de 
répondre aux nouveaux défis 
économiques qu’il importe de 
relever pour gagner le pari de 
la transition vers l’économie du 
savoir”.
Pour ce faire, a ajouté le 
président de la République, “un 
cadre réglementaire et juridique 
garantissant un environnement 
incitatif et stable a été mis en 
place, donnant lieu, après une 
courte expérience, à l’émergence 
de plus de 2.000 entreprises 
détenant le label de start-up sur 
8.000 start-up enregistrées”.
Le président de la République 
a, dans ce contexte, rappelé la 
création du premier fonds public 
dédié aux start-ups, qui est “le 
premier mécanisme du genre à 
l’échelle du continent africain, 
assurant un soutien public aux 
projets prometteurs, qui reflètent 
notre volonté de valoriser les 

compétences nationales et 
d’encourager l’investissement 
dans le secteur privé à travers 
des incitations significatives et 
inédites”.
L’auto-entrepreneuriat a un 
“avenir prometteur”, a-t-il 
dit, relevant l’engouement 
qu’il suscite et son expansion, 
notamment depuis la 
promulgation de la loi portant 
statut de l’auto-entrepreneur, 
qui permet aux jeunes de 

s’inscrire en ligne sans avoir à 
se déplacer, tout en bénéficiant 
de nombreux avantages, dont 
l’assurance sociale, un régime 
fiscal préférentiel et la tenue 
d’une comptabilité simplifiée.
Ce nouveau dispositif a connu 
“un franc succès”, plus de 
20.000 auto-entrepreneurs 
ayant obtenu leur carte quelques 
mois seulement après son 
lancement, a fait remarquer 
le président de la République, 

affirmant que quelques années 
après les réformes globales 
opérées dans le secteur des 
micro-entreprises et l’adoption 
d’une nouvelle approche qui 
rompt progressivement avec 
la culture de rente, qui s’est 
révélée inefficace par le passé, 
l’Algérie est devenue “un 
modèle en matière de capacité à 
transformer les idées en réalité, 
dans un environnement propice 
à l’entrepreneuriat”.

Le ministère du Commerce 
intérieur et de la 
Régulation des marchés 

a confirmé ce jeudi que la 
disponibilité de la caféine en 
Algérie est assurée en quantité 
suffisante pour répondre aux 
besoins des consommateurs, et 
ce, au prix plafonné fixé par les 
autorités.
Selon Amine Amara, conseiller 
chargé de la communication au 
ministère, 3 037 tonnes de café 
vert ont été importées entre le 
1er et le 20 novembre 2024 par 
19 opérateurs économiques. 
La distribution de cette denrée 
de grande consommation est 
surveillée de manière régulière 

par les agents de contrôle à 
travers les wilayas, afin de 
garantir que le prix plafonné, soit 
250 DA pour une boîte de 250 
grammes, soit respecté.

Un marché en expansion 
et un encadrement strict

Le secteur du café en Algérie 
est en pleine évolution. On 
recense actuellement 64 
opérateurs spécialisés dans 
l’importation, la torréfaction et 
la commercialisation du café. 

Durant ce mois, deux nouveaux 
acteurs ont rejoint le marché, 
portant le nombre de marques 
disponibles de 59 à 61. Cette 
diversification marque une 
dynamique positive pour ce 
secteur.
En ce qui concerne les 
compensations financières 
destinées aux opérateurs 
économiques touchés par 
la réglementation des prix, 
deux dossiers ont été traités et 
compensés en un temps record, 
selon Amine Amara.
Par ailleurs, huit autres demandes 
de compensation sont en cours 
d’examen par une commission 
conjointe impliquant le ministère 

du Commerce, les finances, les 
douanes et le Trésor public.
Depuis le mois d’octobre, la 
distribution progressive du 
café à prix plafonné a donc été 
mise en œuvre, débutant dans 
les marchés de gros avant de 
s’étendre aux marchés de détail. 
Cette mesure fait suite à un 
décret exécutif signé le 20 août 
2024 par le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, qui fixe le prix 
maximum de vente du café en 
fonction de sa catégorie et de son 
type de transformation.

Une régulation des prix 
du café pour protéger 

les consommateurs
Le décret exécutif en vigueur 

fixe donc le prix maximal de la 
caféine consommée comme suit :
•1 250 DA/kg (312,5 DA/boîte 
de 250 g) pour les cafés verts, 
torréfiés ou moulus de type 
Arabica ;
•1 000 DA/kg (250 DA/boîte de 
250 g) pour les mêmes produits 
issus de la variété Robusta.
Ce texte réglementaire impose 
également aux opérateurs 
ayant acheté du café à des prix 
supérieurs au prix de référence 
de fournir des documents 
justificatifs. Ces demandes sont 
soumises à une évaluation par 
une commission spécialisée, 
qui détermine les modalités de 
compensation financière.

Désormais, les dattes 
algériennes sont 
exportées vers plus de 

90 pays à travers le monde ! 
Ce chiffre a été révélé par le 
secrétaire général du ministère de 
l’Agriculture lors de la 2ᵉ édition 
du Salon international des dattes.
Cet événement se déroule du 
21 au 23 novembre à Alger. 
La cérémonie d’ouverture a 
permis de réunir des figures 
clés de la politique agricole 
et commerciale algérienne. 
Notamment Hamid Bensaâd (SG 
du ministère de l’Agriculture), 
Kamel Rezig (Conseiller auprès 
du président pour le commerce et 
l’import-export) et El-Hadi Bakir 

(SG du ministère du Commerce 
intérieur).
En effet, les dattes algériennes 
contribuent de manière 
significative à la diversification 
des exportations, au-delà des 
hydrocarbures. Avec plus de 90 
clients, et l’ambition de diversifié 
ses partenaires. L’Algérie pourra 
faire de ses dattes un véritable 
moteur économique.
Avec plus de 1000 variétés de 
dattes algériennes, le Salon 
international des dattes constitue 
une véritable vitrine qui permettra 
de les positionner comme un 
produit d’excellence à l’échelle 
mondiale. Ainsi, favoriser 
les échanges commerciaux et 

diversifier l’économie du pays.
En effet, les autorités se 
mobilisent et mettent en place 
une feuille route claire pour 
soutenir les producteurs et 
accompagner les agricultures. Et 
ce, à travers la mise en place d’un 
programme ambitieux entre 2024 
et 2027.
Des efforts conséquents seront 
déployés pour faire des dattes 
algériennes un pilier essentiel 
de l’économie nationale. Voici 
les principaux objectifs de ce 
programme :
•Élargir les superficies agricoles 
dédiées aux palmiers dattiers, 
qui est actuellement de 174 000 
hectares ;

•Planter 1 million de palmiers 
de différentes variétés, résistants 
aux changements climatiques et 
aux maladies ;
•Renforcer les infrastructures 
agricoles et mettre à disposition 
des producteurs les moyens 

d’irrigation nécessaires ;
•Soutenir les agriculteurs dans 
la lutte contre les maladies 
menaçant leurs exploitations ;
•Valoriser les dattes algériennes 
et transformer les produits 
dérivés pour augmenter les 
exportations ;
En somme, l’exposition offre 
l’occasion idéale pour les 
exposants de présenter leurs 
produits. De plus, il s’agit d’un 
espace d’échange autour des 
défis rencontrés dans la filière des 
dattes en Algérie. Ainsi que des 
initiatives prévues pour renforcer 
la production, l’exportation 
et la transportation des dattes 
algériennes.



Le wali d’Annaba inspecte le projet de dessalement d’eau 
de mer à El Tarf

ANNABA : 
Tenue hier du  Forum  sur l’économie verte 

« Vers une industrie durable en Algérie 2024 »

ANNABA : 
Reprise des travaux d’aménagement de la place 

du 19 août 1956

Dans le cadre du suivi 
continu du projet de 
dessalement de l'eau 

de mer, les walis d’Annaba et 
d’El Tarf ont effectué, hier, une 
visite d'inspection conjointe 
du projet d'achèvement de la 
station de « dessalement de l'eau 
de mer », zone d'Al-Draouch et 
ce en présence du P/APW d’El-
Tarf et du Vice-président de 
l’APW d’Annaba. Les walis ont 
Inspecté les différentes unités 
opérationnelles et techniques de 
la station ainsi que l'avancement 
des travaux. Les deux wali ont 
passé en revue les équipements 
récemment réceptionnés par 
vols spéciaux, en vue de leur 
installation. Ont été évalués lors 
de cette visite d’inspections, 
les obstacles pouvant entraver 

les travaux d'achèvement et 
l'impact sur les délais fixés pour 
la réception du projet.
Cette visite s'inscrit dans le cadre 
du souci d'accélérer le rythme 
des travaux d'achèvement et 
d'assurer la livraison du projet 
dans les délais impartis, en 
raison de son importance pour 
l'amélioration de la sécurité 
hydrique de la région. Le projet 
vise à assurer une disponibilité 
d'eau durable pour les 
populations d'El Tarf, Annaba, 
Skikda et Guelma et les zones 
agricoles.Cela fait également 
partie d’une stratégie nationale 
visant à garantir la sécurité de 
l’eau et à réduire la pression 
sur les ressources en eau 
traditionnelle. Cet objectif a été 
atteint grâce à une coordination 
et à une coopération efficace 
entre les autorités d’El Tarf et 

d'Annaba, qui ont permis de 
surmonter un certain nombre 
de contraintes, notamment ceux 
liés aux procédures logistiques 
de transport du matériel et à 
l'achèvement des préparatifs. Et 
de faciliter le travail sur le terrain 
en prenant des mesures pratiques 
pour assurer le bon transfert 
des équipements à travers les 
frontières administratives des 
deux wilayas, ce qui a contribué 
à accélérer les travaux.
Les walis ont insisté sur 
l’accélération du rythme de 
réalisation et  la coordination 
entre les parties concernées, 
appelant à intensifier la 
coordination entre les différentes 
institutions et entreprises dans la 
mise en œuvre de ce projet pour 
éviter tout obstacle pouvant 
entraver le bon déroulement des 
travaux.

Comme annoncé dans 
notre précédente édition, 
le forum a eu lieu, hier, à 

l’hôtel ‘’Sabri’’. Cette rencontre 
a porté sur les opportunités de 
renforcer l'économie verte et de 
mettre en avant les startups en 
tant que moteurs de changement 
pour un avenir durable. Ce 
forum qui a réuni un large 
éventail d’intervenants, a offert 
une plateforme d’échanges et de 
collaboration pour promouvoir 
l’économie verte en Algérie, 
en mettant en avant le rôle des 
start-ups comme moteurs de 
changement pour un avenir 
durable. 
Mohamed Zine Slimani a 
exprimé son enthousiasme 
: « Nous sommes ravis de 
réussir cette première édition 
et d’inscrire le ‘’FEV’’ dans les 

traditions de notre association. 
Cet événement sera organisé 
annuellement à l’échelle 
nationale, en collaboration 
avec nos chercheurs membres». 
Le point culminant de 

l’événement a été constitué de 
conférences sur l’économie 
verte et le développement 
durable, présentées par Dr. 
Hadia Benhalima, qui a abordé 
les enjeux de la durabilité et 

l’importance d’adapter les 
politiques pour favoriser ce 
changement. Elle encouragera 
également l’innovation et le rôle 
des start-ups dans la promotion 
de solutions durables en Algérie. 

Une deuxième conférence 
sera animée par madame 
Chalali Rym, responsable de la 
communication à la Direction 
de l’Environnement d’Annaba, 
qui abordera les thématiques 
cruciales liées à la sensibilisation 
environnementale et à la 
gestion durable des ressources 
naturelles. Elle partagera son 
expertise sur les initiatives 
mises en place par la Direction 
pour promouvoir une prise 
de conscience collective sur 
les enjeux environnementaux 
locaux. Le forum a été 
l’occasion d’échanges de 
discussions et de la remise 
d’attestations d’appréciation aux 
participants engagés. Le FEV 
s’annonce comme un événement 
incontournable pour les auteurs 
de développement durable. 

Lors des réunions entre les 
services de la direction de 
la culture d’Annaba, les 

discussions ont porté sur le choix 
des matériaux de revêtement de la 
place du 19 août 1956, située dans 
la vieille ville. Ces consultations 
avaient pour objectif d’assurer 
une harmonie entre le patrimoine 
culturel du site et les exigences 
modernes d’aménagement 
urbain. Hier, samedi, une visite 
de terrain a été organisée sous 
la supervision du directeur de 

l’urbanisme, de l’architecture et 
de la construction, accompagné 
de ses équipes techniques et de 
l’entreprise en charge des travaux. 
Cette sortie vise à accélérer la 
reprise des travaux restants pour 
finaliser l’aménagement de cet 
espace emblématique dans les 
plus brefs délais.
La place du 19 août 1956, témoin 
de l’histoire et du patrimoine de 
la ville d’Annaba, fait l’objet 
d’une attention particulière. 
Les responsables ont rappelé 

l’importance de préserver son 
identité tout en offrant un cadre 
moderne et fonctionnel aux 
habitants et aux visiteurs. Les 
travaux restants concernent 
principalement le revêtement du 
sol, et quelques aménagements 
esthétiques. Les autorités locales 
ont réitéré leurs engagements à 
achever ce projet dans les délais 
impartis, soulignant l’importance 
de la coordination entre les 
différentes parties prenantes 
pour garantir la beauté de ce site.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah 

S.Y
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ANNABA / Sûreté de wilAyA 
Bilan des activités du mois 

d’octobre dernier : 
1745 opérations 

policières effectuées 

ANNABA :
directioN deS trANSportS 

Les taxieurs des stations 
Sidi Brahim et aéroport 

‘’Rabah Bitat’’ informés du 
lancement d’une campagne 

de régularisation

ANNABA / GeNdArmerie NAtioNAle 
Certains taxieurs inter-wilaya ne respectent pas 

les limitations de vitesses sur nos routes

Lancement d’une campagne 
de sensibilisation contre 
le monoxyde de carbone

ANNABA :

Les prix du litre d’huile 
d’olive flambent

Le dispositif sécuritaire 
mis en place pour 
lutter contre la 

criminalité et tout autre délit 
au niveau des zones urbaines 
ne cesse de produire ses 
effets, comme l’indiquent 
les chiffres enregistrés 
durant le mois d’octobre 
dernier.En effet, le service 
de la brigade de recherche 
et d’intervention (BRI) a 
traité près de 1745 opérations 
policières qui se sont soldées 
par l’interpellation de 264 
individus pour détention 
et usage de drogue et des 
produits psychotropes ainsi 
que 64 autres individus pour 
possession d’armes prohibées 
qu’ils utilisaient soit dans la 

violence interpersonnelle ou 
lors des agressions. Selon le 
communiqué, Il est ajouté 
que 2127 personnes ont fait 
objet d’un avis de recherche 
et ordonnance judiciaire ainsi 
que 473 arrestations pour 
divers affaires criminelle. 
Les mis en cause, ont été 
placés en détention provisoire 
en attendant l’instruction 
judiciaire de ces affaires.

Dans le cadre des efforts 
de modernisation 
et de numérisation 

du secteur des transports, 
la direction des transports a 
annoncé le lancement d’une 
opération de mise à jour des 
autorisations d’exploitation 
des taxis. Cette initiative, 
menée en collaboration 
avec les représentants 
syndicaux locaux, concerne 
principalement les chauffeurs 
opérant dans deux stations 
clés : Sidi Brahim (liaisons 
inter-wilayas) et l’Aéroport 
international ‘’Rabah 
Bitat’’.L’objectif étant de 
recenser les chauffeurs en 
activité et s’assurer que leurs 
dossiers soient conformes 
à la règlementation en 
vigueur. Pour ce faire, 
chaque chauffeur est tenu de 
soumettre un dossier complet 
à la direction des transports 

avant le 31 décembre 2024. 
Ce processus inclut divers 
documents tels que l’acte 
de naissance, copie de la 
carte grise, et une attestation 
d’affiliation à la CNAS.
Il est important de noter 
que cette initiative s’inscrit 
dans un programme plus 
vaste de réorganisation et de 
transparence dans la gestion 
des transports publics. Les 
autorités rappellent que les 
chauffeurs ne respectant 
pas ce délai s’exposeront 
à des sanctions, y compris 
la suspension de leur droit 
d’exploitation.

Selon les premières 
estimations de la 
gendarmerie nationale, 

l’excès de vitesse est à 
l’origine des accidents de la 
route à Annaba. Jeudi dernier, 
des taxieurs inter wilayas 
irresponsables ont effectué des 
rallyes conduisant à une vitesse 
qui dépasse les 130 km/h.  
Certains automobilistes ont eu 
la peur au ventre et même des 
clients qui étaient à bords de 
ces taxis.La vitesse constitue 
un grave risque sur nos routes 
souvent à l’origine de plusieurs 
décès et blessés. Des pertes 
énormes en vies humaines sont 
régulièrement enregistrées au 
quotidien.Certains conducteurs 
inter-wilaya veulent arriver à 
destination en un minimum de 
temps et n’hésitent pas, à cette 

fin, à faire des acrobaties sur 
les routes et à trop appuyer sur 
l’accélérateur, faisant fi du code 
de la route et des signalisations 
routières. Même les dos d’âne, 
mis en place pour obliger 
les conducteurs à réduire la 
vitesse, ne constituent pas un 
obstacle pour réduire la vitesse.
La vitesse est constatée aussi 
bien sur les autoroutes. Même 
au centre-ville, du côté de Sidi 
Brahim, à l’exemple de certains 
conducteurs qui roulent à 
grande vitesse, ne laissant pas le 
temps aux piétons de traverser 
la chaussée en toute sécurité.
La vitesse ne permet pas au 

conducteur de freiner à temps 
face à un obstacle, provoquant 
un dérapage ou un renversement 
du véhicule avecplusieurs 
tonneaux, causant des dégâts 
irréversibles.
Plusieurs campagnes de 
sensibilisation des conducteurs 
et des piétons ont été menées 
par le passé dans l’espoir de 
réduire, un tant soit peu, les 
accidents dus à la vitesse. 
Mais ces campagnes n’ont pas 
toujours donné les résultats 
escomptés, dans la mesure où 
l’on constate toujours avec 
amertume ces accidents de la 
route mortels dont la principale 
cause est la vitesse. D’où 
l’importance du renforcement 
de la dissuasion pour rappeler 
à l’ordre toute personne 
qui ne se conforme pas à la 
réglementation en vigueur.

Plusieurs wilayas du pays 
ont eu à enregistrer, depuis 
le début de la saison 

hivernale, des drames et des 
décès de plusieurs personnes, 
parfois une famille entière, pour 
cause d’inhalation de monoxyde 
de carbone. Une situation 
qui interpelle la Direction 
de distribution de Sonelgaz, 
qui a initié une campagne 
de sensibilisation, hier. En 
effet,c’est sous la supervision 

de l’Inspecteur Général 
de la wilaya,accompagné 
desdirecteurs de l’Energie et 
des Mines, et de la Sonelgaz, 
qu’a été donné le signal du 
lancement d’une la campagne 

de sensibilisation sur les dangers 
du monoxyde de carbone et du 
mauvais usage du gaz, et de 
relancer l’installation gratuite 
de détecteurs de monoxyde de 
carbone au profit des abonnés. 
Des inspections des réseaux 
internes ont été effectuées pour 
s’assurer de leur conformité aux 
normes de sécurité.
La multiplication de drames 
familiaux et de décès provoqués 
par le monoxyde de carbone ne 
peut laisser indifférente l’opinion 
publique.

L’huile d’olive 
fait partie des 
aliments phares 

de l’alimentation Annaba. 
Toutes les régions algériennes 
consomment cette huile 
en l’associant avec de 
nombreux plats traditionnels. 
Mais aussi pour se soigner. 
Malheureusement, les prix de 
cette matière, connaissent une 
augmentation considérable, 
que ce soit en Algérie ou dans 
d’autres pays comme l’Espagne 
et l’Italie. Lors d’une virée au 
niveau de certains marchés de 
la ville d’Annaba, nous avons 

relevé que les prix de l’huile 
d’olive ont pris une courbe 
ascendante, le litre d’huile vient 
de connaître une autre hausse 
démesurée à savoir cédé entre 
1300 et 1400 dinars le litre. 
La flambée des prix de l’huile 
d’olive a suscité la colère des 
citoyens consommateurs de 
cette matière très prisée tant 
par ses vertus nutritionnelles 

que thérapeutiques.  L’huile 
d’olive n’est pas disponible 
en grande quantité et ses prix 
ont connu une importante 
hausse. Plusieurs raisons sont 
avancées par les producteurs 
et les propriétaires d’huileries. 
Selon un propriétaire d’huilerie 
implantée dans les environs 
de la ville toutes les régions 
d’Algérie connaissent une 
baisse de la récolte des olives. 
Ce qui aura forcément un 
impact négatif sur les quantités 
de production mais aussi les 
prix de l’huile d’olive sur le 
marché national.

Imen.B
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ANNABA / OPGI : 
Sous la supervision de l’OPGI, lancement de travaux 

d’assainissement et de propreté dans quatre communes

D
ans le cadre de 

l’amélioration des 

conditions de vie des 

habitants, et sous la supervision 

du DG de L’OPGI, plusieurs 

travaux d’assainissement ont 

été menés au niveau de quatre 

communes,  notamment Annaba, 

El Bouni, Chetaibi et Seraidi. 

En effet, les agents du service 

technique de l’OPGI ont lancé 

une opération de nettoyage et 

de désinfection des caves des 

immeubles, la réhabilitation des 

canalisations d’assainissement  

de plusieurs cités et localités 

notamment les cités ‘’1172 

logements’’ des jasmins ,  ‘’40 

logements’’ à Seraidi, ‘’450 

logements à El Bouni ainsi que 

les ‘’50 logements à Chetaibi. 

Ces travaux visent à assurer la 

propreté des cités, des immeubles  

et des infrastructures urbaines et  

à maintenir un environnement 

sain et sûr pour tous. Plusieurs 

équipes des services techniques 

se sont mobilisées pour divers 

travaux d’entretien. Notamment 

le nettoyage et le curage des 

canalisations d’assainissement, 

afin de débarrasser des déchets 

accumulés pour permettre un 

bon écoulement des eaux de 

pluie et prévenir les risques 

d’inondations surtout en 

cette saison de pluie. Ces 

interventions entreprises par 

l’OPGI vise améliorer le cadre 

de vie des habitants.  

Imen.B

U
ne réunion présidée par le 

directeur du tourisme et de 

l’artisanat, Gaïm Ben Omar 

Belabbas, a consacré à son ordre du jour le 

point relatif à la validation de la deuxième 

phase d’un plan ambitieux visant à 

rénover deux joyaux de la commune de 

Chetaïbi, la plage centrale et les’’ Sables 

Dorés’’, comme destinations touristiques 

modernes et attractives. Ont participé à ce 

conclave des représentants d’institutions 

clés, telles que l’APC, la protection civile, 

l’urbanisme, l’environnement et l’énergie, 

en vue de débattre des avancées et des 

enjeux de ce projet. L’agence nationale 

du foncier touristique, chargée de l’étude, 

a présenté un rapport détaillé mettant en 

lumière les potentialités et les contraintes 

au niveau des sites. Le directeur du 

tourisme a insisté sur l’importance 

d’une collaboration intersectorielle pour 

garantir un aménagement harmonieux et 

respectueux des spécificités locales. Ce 

projet s’inscrit dans une vision globale 

de valorisation du patrimoine naturel de 

Chetaïbi, tout en répondant aux attentes 

des estivants, qu’ils soient locaux ou 

étrangers.

Les discussions ont également porté sur la 

protection de l’écosystème fragile de ces 

plages, une préoccupation majeure pour 

la direction de l’environnement. Il a été 

souligné que chaque aménagement devra 

s’inscrire dans une démarche durable, 

limitant l’impact sur la biodiversité. Ce 

plan constitue un pas important pour 

renforcer l’attractivité à Chetaïbi, qui 

aspire à devenir une destination phare 

de la wilaya d’Annaba. Les prochaines 

étapes, qui incluront la concrétisation 

des infrastructures et la mise en place 

des services nécessaires, marqueront une 

avancée décisive pour le tourisme local et 

régional.

S.Y

ANNABA / CHETAÏBI : 
Essor touristique : Aménagement des plages 

D
ans le cadre de la 

préservation de la santé 

des élèves, les membres 

du bureau communal de la 

santé publique et de l’hygiène 

d’Oued El Aneb ont mené une 

visite d’inspection des cantines 

des établissements scolaires 

situés dans les localités d’Oued 

Zied et Aïb Amar. L’objectif 

principal de cette sortie était de 

vérifier l’état de propreté des 

locaux et de contrôler la qualité 

des repas servis aux élèves. 

Cette initiative s’inscrit dans 

une série d’actions visant à 

garantir un environnement sain 

et des conditions optimales pour 

l’alimentation des élèves.

Lors de cette inspection, une 

attention particulière a été portée 

à plusieurs aspects, notamment 

l’hygiène des espaces de 

préparation et de consommation 

des repas, la conformité des 

équipements utilisés, ainsi que 

la fraîcheur et la qualité des 

produits alimentaires

Les membres de bureau ont 

souligné l’importance de 

maintenir des normes élevées 

dans les cantines scolaires, 

compte tenu du rôle crucial 

que joue l’alimentation dans le 

développement et le bien-être des 

enfants. Ils ont également rappelé 

que ces contrôles réguliers 

permettent non seulement de 

prévenir d’éventuels problèmes 

d’intoxication, mais aussi 

d’instaurer une culture de rigueur 

et de responsabilité parmi les 

gestionnaires des cantines.

Cette initiative a été saluée 

par les responsables des 

établissements visités, qui se 

sont engagés à respecter les 

recommandations formulées lors 

de cette inspection.

S.Y

ANNABA / OUED EL ANEB : 
Inspection des cantines scolaires à Oued 

Zied et Aïb Amar

M
algré les mesures 

drastiques prises 

par les autorités 

compétentes pour remédier au 

problème de la présence de 

vaches errantes à l’intérieur 

du périmètre urbain, les scènes 

des troupeaux de bovins qui 

circulent de jour comme de 

nuit demeurent parmi les 

images que les habitants de 

la commune de Sidi Amar 

n’ont cessé de dénoncer. Ces 

bêtes abandonnées par leurs 

propriétaires,  déambulant, 

seules, sont présentes un peu 

partout, même devant des 

institutions publiques et sur 

les routes à grande circulation, 

causant parfois préjudice 

aux usagers de la route. De 

véritables étables à ciel ouvert. 

Les habitants ont beau protester 

contre la présence récurrente de 

ces bovins sur la voie publique. 

C’est devenu insupportable 

et même trop risqué pour la 

santé des résidents et surtout 

des automobilistes. La plupart 

du temps, ces bêtes ne sont 

pas accompagnées par leur 

propriétaire, et échappent à toute 

sorte de contrôle communal. 

Elles viennent d’une ferme, 

située à quelques mètres de 

notre quartier, et vadrouillent 

devant les immeubles et les 

véhicules stationnés», a déclaré 

un des riverains. Et de poursuive 

que ces animaux se nourrissent 

des reste de nourritures jetées 

dans les poubelles, sans que cela 

inquiète personne. Les habitants 

interpellent les responsables 

locaux pour mettre fin à cette 

anarchie, qui pourrit leur 

quotidien.
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ANNABA / SIDI AMAR : 
Malgré les mesures draconiennes, des troupeaux de 

vaches déambulent en plein milieu urbain 



La COP29 joue les prolongations pour 
tenter d’éviter un crash

Donald Trump rassure Wall Street en nommant le financier 
milliardaire Scott Bessent au Trésor

La conférence sur le climat 
de Bakou est lancée dans un 
sprint final très incertain. Pays 

développés et pays du Sud ne sont 
pas encore parvenus à un accord sur 
le montant des aides pour faire face 
au défi du réchauffement climatique, 
selon le monde fr.
La 29e Conférence des parties 
(COP29) de Bakou, en Azerbaïdjan, 
devait initialement se terminer 
vendredi 22 novembre dans la soirée. 
Mais, comme souvent, la réunion 
onusienne sur le climat étire le temps 
et se prolongera ce week-end. Avec 
les départs programmés de certaines 
délégations, le compte à rebours est 
enclenché. Pour quelle issue ? Un 
consensus arraché ou un échec de 
la diplomatie climatique à l’issue de 
l’année la plus chaude depuis le début 
des relevés ? Samedi matin, personne 
ne préférait s’avancer. Car le clivage 
affiché entre les pays développés et 

les pays en développement au sujet 
des aides à apporter aux Etats les plus 
pauvres n’est toujours pas résorbé. 
« On est entré dans les moments 
cruciaux. Chaque COP est différente, 
chaque COP est compliquée, car 
c’est toujours une gageure de trouver 
un consensus entre 197 pays », 

souffle-t-on au sein de la délégation 
française, où l’on gardait un espoir 
de parvenir à un accord.
Toute la nuit de vendredi à samedi, 
les consultations se sont poursuivies 
au cœur des salles de réunion 
installées dans le stade olympique 
de Bakou. Samedi, la présidence de 

la COP va devoir délivrer un New 
Collective Quantified Goal (NCQG), 
le texte crucial de cette conférence 
qui fixe le montant de l’objectif de 
financement à apporter aux pays en 
développement. Puis elle va sonder 
les parties avant d’espérer tenir une 
séance plénière de clôture. Vu le 
niveau de défiance qui s’est installé 
tout au long de ces deux semaines, 
les hôtes vont devoir trouver enfin 
le bon terrain d’atterrissage. « Il 
s’agit de la pire COP de l’histoire 
récente, a lâché Mohamed Adow, à 
la tête de l’organisation Power Shift 
Africa, vendredi 22 novembre. Nous 
avons une des COP les moins bien 
organisées et les plus chaotiques que 
nous ayons jamais connues. »
Des déclarations qui sont survenues 
après la publication d’une version 
du NCQG qui a fédéré l’ensemble 
des pays du Sud, soutenus par les 
organisations non gouvernementales, 

contre les pays du Nord. Dans ce 
document, tous les acteurs, les Etats 
comme les investisseurs privés, sont 
certes « appelés » à financer l’action 
climatique à hauteur d’au moins 1 
300 milliards de dollars (près de 1 
250 milliards d’euros) par an d’ici 
à 2035. Mais le point névralgique 
de cette négociation, le financement 
public que les pays développés 
seraient obligés de mettre sur la 
table, s’élèverait à 250 milliards de 
dollars à l’horizon 2035, « provenant 
d’une variété de sources », précise le 
document. Selon une information de 
l’agence de presse Reuters confirmée 
au Monde, l’Union européenne, les 
Etats-Unis et le Royaume-Uni ont 
proposé d’augmenter cette part du 
financement public à 300 milliards 
de dollars après avoir consulté leur 
capitale.

A 62 ans, le milliardaire, 
fondateur du hedge fund 
Key Square Capital 

Management, devra mettre en 
œuvre un programme parfois 
contradictoire, entre inflation sous 
contrôle, baisse du déficit et hausse 
des tarifs douaniers, selon le monde 
fr.
Pour l’équipe Trump, le milliardaire 
Scott Bessent avait deux défauts : 
il était un ancien collaborateur de 
George Soros, milliardaire honni 
par les républicains pour sa défense 
des causes progressistes ; il avait 
déclaré un peu rapidement, dans un 
entretien au Financial Times, que les 
droits de douane que rêve d’imposer 
Donald Trump étaient avant tout 
une posture de négociation. « En fin 
de compte, [Trump] est partisan du 

libre-échange. Il veut faire monter la 
pression pour négocier », déclarait 
M. Bessent, le 13 octobre.
Et, pourtant, après moult intrigues et 
contre-candidatures présentées sous 
les lambris du palais néomauresque 
de Mar-a-Lago, à Palm Beach, en 
Floride, le président élu s’en est 
tenu à son choix initial et a annoncé, 
vendredi 21 novembre, sa décision. 
A 62 ans, M. Bessent, milliardaire 
fondateur du hedge fund Key Square 
Capital Management, succédera à 
l’économiste et banquière centrale 
Janet Yellen à la tête du Trésor 
américain.
« A la veille du 250e anniversaire 
de notre grand pays, [Scott Bessent] 
m’aidera à lancer un nouvel âge d’or 
pour les Etats-Unis, en solidifiant 
notre rôle de première économie 

mondiale, centre d’innovation et de 
création d’entreprises, destination 
des capitaux, tout en s’assurant 
que le dollar reste, sans conteste, 
la monnaie de réserve du monde », 
écrit Donald Trump 
Le financier a grandi en Caroline du 
Sud et il est diplômé de la prestigieuse 
université de Yale (Connecticut). 
Il fait partie de l’Eglise huguenote 
de Charleston, fondée par des 
émigrés protestants français après 
la révocation de l’édit de Nantes, en 
1685. Il a pour titre de gloire d’avoir 
bouté la livre britannique hors du 
système monétaire européen et mis à 
genoux la Banque d’Angleterre aux 
côtés de George Soros, en 1992. Il 
a aussi spéculé sur le yen et la dette 
italienne.
Selon le Wall Street Journal, M. 

Bessent a conseillé à Donald Trump 
de poursuivre une politique du « 3-3-
3 » : réduire le déficit budgétaire à 
3 % du produit intérieur brut (PIB) 

d’ici à 2028, stimuler la croissance 
à 3 % grâce à la déréglementation 
et produire 3 millions de barils de 
pétrole supplémentaires par jour.

Les partis de la coalition 
gouvernementale, qui 
regroupe notamment 

Renaissance et Les Républicains, 
se montrent incapables de présenter 
des candidats d’union lors de trois 
élections législatives partielles à 
venir, selon le monde fr.
S’il en fallait une preuve, des 
élections législatives partielles 
à venir soulignent, une nouvelle 
fois, la fragilité de la coalition 
gouvernementale. Dans ces trois 
scrutins prévus en Isère, dans les 
Ardennes et dans les Hauts-de-
Seine, aucun candidat ne pourra se 
targuer de représenter, à lui seul, les 
quatre partis du « socle commun » – 
Renaissance, Les Républicains (LR), 
Horizons et le MoDem. Incapables 
de se rassembler dans une stratégie 
d’union, les troupes censées soutenir 
l’action du premier ministre, Michel 

Barnier, se présenteront de manière 
divisée. Une nouvelle illustration 
de cette alliance de circonstance 
entre l’ex-majorité présidentielle et 
la droite, qui peine à exister au-delà 
de leur accord de ne pas censurer le 
gouvernement.

Une situation symbolisée par 
le prospectus de la discorde, en 
Isère. A côté du visage de Nathalie 
Béranger, la candidate LR dans 
la 1re circonscription, figure celui 
de Michel Barnier. De quoi irriter 
Renaissance, qui présente Camille 

Galliard-Minier à cette législative 
partielle organisée à la mi-janvier 
2025. « Je trouve cela très osé 
!, s’offusque Emilie Chalas, la 
cheffe de file des troupes du camp 
présidentiel dans le département. 
Que le premier ministre s’affiche 
avec une des deux candidates alors 
qu’il y a un accord de gouvernement, 
ce n’est pas respecter un rapport 
d’allié à allié. »
Le chef du gouvernement aurait-
il choisi son camp entre les deux 
prétendantes issues de son « socle 
commun » en fonction de ses 
affinités partisanes ? Matignon se 
garde de s’exprimer sur le sujet. 
Mais, pour Yannick Neuder, député 
et président des Républicains de 
l’Isère, le soutien du premier ministre 
à la candidate LR au détriment de 
celle de Renaissance ne pose pas 
question. « Nathalie Béranger est la 

candidate de LR, Michel Barnier est 
LR et le groupe Droite républicaine 
[DR, le groupe des députés LR] 
soutient l’action de Michel Barnier à 
l’Assemblée », expédie-t-il.
« Eviter une nouvelle Aurélie 
Trouvé »
Dans la 1re circonscription des 
Ardennes, où se tient également 
une législative partielle les 1er 
et 8 décembre, Les Républicains 
présentent Guillaume Maréchal 
contre l’ex-député Renaissance 
Lionel Vuibert. Une candidature en 
solo justifiée ainsi par Pierre Cordier, 
député LR des Ardennes et visage 
du parti dans le département : « Ce 
n’est pas parce que nous soutenons 
Michel Barnier avec Renaissance 
que la droite républicaine est noyée 
dans une alliance avec la Macronie, 
le MoDem et Horizons. »
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Législatives partielles 
La coalition de Michel Barnier désunie dans les urnes



Liban 
Multiples frappes au coeur de Beyrouth 

et dans sa banlieue

Le Parlement ukrainien déserté par crainte 
de frappes russes

Record de 281 travailleurs humanitaires tués 
dans le monde en 2024, selon l’ONU

De multiples frappes ont 
touché Beyrouth dans 
la nuit de vendredi à 

samedi, dont une série à l’aube 
a détruit complètement un 
immeuble résidentiel au cœur 
de la capitale libanaise, selon 
un média d’Etat, alors que la 
guerre ouverte entre Israël et 
le Hezbollah entre dans son 
troisième mois.
“La capitale Beyrouth s’est 
réveillée sur un massacre 
terrifiant, l’aviation israélienne 
ayant complètement détruit un 
immeuble résidentiel de huit 
étages à l’aide de cinq missiles, 
rue Maamoun, dans le quartier 
de Basta”, a indiqué l’Agence 
nationale d’information Ani.

Les secouristes s’employaient 
à déblayer les décombres à 
l’aide de pelleuteuse, selon 
des images de l’AFPTV. Les 
secouristes cités par l’Ani ont 
fait état d’un “grand nombre de 
morts et de blessés”, dans plus 

de précisions dans l’immédiat.
Des journalistes de l’AFP à 
travers Beyrouth et ses environs 
ont entendu au moins trois 
fortes explosions, suivies d’une 
odeur âcre, après une journée 

d’intenses bombardements 
dans la banlieue sud de 
Beyrouth, un bastion du 
Hezbollah pro-iranien, en 
guerre ouverte contre Israël.
La frappe a endommagé 
plusieurs bâtiments à proximité 
et des ambulances ont afflué 
sur le site de l’immeuble ciblé, 
qui s’est transformé en un tas 
de décombres, dans ce quartier 
populaire et densément peuplé 
de Basta, selon les images 
d’AFPTV.
Un immense cratère était 
visible sur des vidéos circulant 
sur les réseaux sociaux, mais 
que l’AFP n’a pas pu vérifier.
Lors d’un discours mercredi, 
le chef du Hezbollah Naïm 

Qassem a prévenu que son 
mouvement viserait “le centre 
de Tel-Aviv”, en riposte aux 
récentes frappes israéliennes 
sur Beyrouth.
Plus tôt dans la journée de 
vendredi, ainsi que dans la nuit 
de vendredi à samedi, l’Ani 
avait déjà fait état d’une série 
de frappes israéliennes contre 
la banlieue sud de la capitale.
Plusieurs bâtiments ont été 
visés, dont deux situés à la 
périphérie de la banlieue sud 
de Beyrouth, dans le secteur 
encore densément peuplé de 
Chiyah à Ghobeiry, qui abrite 
plusieurs centres commerciaux, 
là encore après des appels à 
évacuer.

Le Parlement ukrainien 
a annulé  sa séance 
par crainte de frappes 

russes en plein coeur de Kiev, 
au lendemain du tir par la 
Russie d’un nouveau missile 
balistique et de menaces de 
Vladimir Poutine à l’adresse de 
l’Occident , selon Arabenews.
Après ce tir, le président russe 
s’était adressé à la nation 
jeudi soir en faisant porter la 
responsabilité de l’escalade 
du conflit sur les Occidentaux. 
Il a estimé que la guerre en 
Ukraine avait pris désormais un 
“caractère mondial” et menacé 

de frapper les pays alliés de 
Kiev.
Le Kremlin s’est dit confiant 
vendredi sur le fait que les 
Etats-Unis avaient “compris” le 
message de Vladimir Poutine.
L’Otan et l’Ukraine doivent 
se retrouver mardi à Bruxelles 
pour évoquer la situation, selon 
des sources diplomatiques 
interrogées par l’AFP.
La tension ne retombait pas en 
Ukraine, où le Parlement, la 
Rada, a “annulé” sa séance en 
raison de “signaux sur un risque 
accru d’attaques contre le 
quartier gouvernemental dans 

les jours à venir”, ont expliqué 
plusieurs députés à l’AFP.
En plein coeur de Kiev, ce 
quartier où se situent également 
la présidence, le siège du 
gouvernement et la Banque 
centrale, a jusqu’à présent été 
épargné par les bombardements. 
L’accès y est strictement 
contrôlé par l’armée.
Le porte-parole du président 
VolodymyrZelensky a 
de son côté assuré que 
l’administration présidentielle 
“travaillait comme d’habitude 
en respectant les normes de 
sécurité habituelles”.

Un nombre record 
de 281 travailleurs 
humanitaires ont été 

tués dans le monde cette année, 
ont alerté les Nations unies 
vendredi, qui demandent que les 
responsables soient poursuivis.
L’année 2024 est devenue 
“la plus meurtrière jamais 
enregistrée pour le personnel 
humanitaire”, a affirmé l’ONU 
dans un communiqué, citant 
des données du AidWorker 
Security Database.
“Les travailleurs humanitaires 
sont tués à un rythme sans 
précédent, leur courage et leur 
humanité se heurtant aux balles 
et aux bombes”, a déclaré le 
nouveau secrétaire général 
adjoint de l’ONU aux affaires 

humanitaires et coordinateur 
des situations d’urgence, Tom 
Fletcher, dans le communiqué.
Le Britannique souligne que 
“cette violence est inadmissible 
et dévastatrice pour les 
opérations d’aide”.
“Les États et les parties au 
conflit doivent protéger les 
humanitaires, faire respecter le 
droit international, poursuivre 
les responsables et mettre un 
terme à cette ère d’impunité”.
L’année 2023 avait déjà connu 
un nombre record, avec 280 
travailleurs humanitaires tués 
dans 33 pays.
L’ONU souligne que la guerre 
à Gaza “fait grimper les 
chiffres”. Il y a eu “au moins 
333 travailleurs humanitaires 

qui ont été tués rien que dans 
la bande de Gaza” depuis le 
début de la guerre en octobre 
2023, a indiqué le porte-parole 
de l’agence de coordination 
humanitaire de l’ONU (Ocha), 
Jens Laerke, lors d’un point de 
presse à Genève.
Nombre d’entre eux ont 
été tués dans l’exercice de 
leurs fonctions alors qu’ils 
fournissaient de l’aide 
humanitaire. La plupart 
travaillaient pour l’agence 
de l’ONU pour les réfugiés 
palestiniens (Unrwa), dont 243 
employés ont été tués depuis 
la guerre à Gaza, a indiqué M. 
Laerke.
Parmi les autres travailleurs 
humanitaires tués depuis le 

début de la guerre à Gaza figure 
notamment du personnel du 
Croissant-Rouge palestinien, 
a-t-il relevé.
Mais les menaces qui pèsent sur 
les travailleurs humanitaires ne 
se limitent pas à Gaza, indique 
l’ONU, soulignant que des 

“niveaux élevés” de violence, 
d’enlèvements, de harcèlement 
et de détention arbitraire ont 
été signalés, entre autres, en 
Afghanistan, en République 
démocratique du Congo, au 
Soudan du Sud, au Soudan, en 
Ukraine et au Yémen.
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EN :
Les Verts, loin d’être parfaits

Bennacer :
Un retour dans le costume d’une doublure

Le compte à rebours pour le 
retour d’Ismaël Bennacer 
sur les pelouses de la Serie 

A est enclenché.
Le milieu des Verts qui poursuit 
sa rééducation à Aspetar va 
bientôt revenir au Milanello pour 
reprendre les entraînements en 
solo puis avec le groupe et se 
préparer pour une reprise dès 
janvier prochain. Il ne reste donc 
pas beaucoup avant de revoir le 
lutin algérien sillonner les terrains 
du Calcio, mais des propos tenus 
par Fonseca, le coach du Milan 
AC hier, ont semé le doute, le 
joueur de l’EN va devoir patienter 
s’il veut recouvrer la place qui 
était la sienne avant sa blessure. 
Répondant à une question relative 
au prochain mercato et les priorités 
qu’il a tracées pour le recrutement, 
notamment au poste de doublure 
pour le milieu du terrain Fofana, 
Fonseca a affirmé disposer des 
solutions temporaires, en attendant 
le retour de son milieu algérien 
blessé. Il est donc clair que 
Fonseca ne compte pas beaucoup 
sur Bennacer lors de la 2e moitié de 
saison. «Je pense que nous avons 
les solutions ici. Bennacer, il ne lui 
reste pas beaucoup de temps avant 
de revenir. Il peut et doit jouer à 
la place de Fofana. Cette semaine, 
j’en parlais à mon staff : quelle 
solution pouvons-nous avoir si 

Fofana a un problème ? Loftus 
peut-il être une solution ? Musah 
peut être une solution. Ils sont 
adaptés, mais ils peuvent le faire 
jusqu’au retour de Bennacer… 
Pour moi, Bennacer peut être une 
alternative importante à Fofana», 
»déclarait hier le coach en 
conférence d’avant-match contre 
la Juve.
Les choses sont donc claires, 
Bennacer devrait tout refaire à zéro 
une fois complètement retabli. 
Il va repartir depuis le début, 
il avait manqué la préparation 
d’intersaison et cela s’est avéré 
fatal pour lui. On sait maintenant 
que l’hiver va être dur pour lui, il 
aura tout le temps de récupérer du 
temps de jeun avant de repartir à la 
conquête d’une place de titulaire, 
mais cela n’arrivera pas demain. 
Il va devoir passer par plusieurs 
processus, histoire de bien 
recouvrer ses forces et esperer 
un faux pas de son concurrent 
direct. Il devrait aussi croiser les 
doigts pour que le staff ne soit 
pas sur la bonne voie, le tout en 
s’appuyant sur un retour tonitruant 
en sélection. Son retour au-devant 
de la scène risque de tarder un 
petit peu, peut-être jusqu’en fin 
de saison, un énorme défi attend 
l’ancien Gunner pour retrouver la 
plénitude de ses moyens.

Bien que notre équipe 
nationale soit sur une 
série de 7 matchs sans 

défaite, avec 6 victoires et 1 
nul lors des éliminatoires de la 
CAN 2025 qui se sont achevés 
cette semaine, et une première 
place avec un total de 16 points, 
devançant son dauphin la 
Guinée équatoriale de 8 points.
En Algérie, les avis divergent sur 
le niveau atteint par l’EN sous la 
coupe de Vladimir Petkovic, et 
même les soi-disant spécialistes 
ne sont pas tous d’accord quand 
ils évoquent le niveau de l’EN. 
Evidemment les résultats 
plaident en faveur du coach 
bosnien, toujours est-il que bon 
nombre d’Algériens, cela ne 
peut servir de baromètre pour 
porter un jugement précis sur les 
potentialités de notre sélection. 
« Pour bien l’a jugée, on doit la 
voir face à de grandes sélections 
du continent », préviennent les 
observateurs, en revanche pour 
d’autres, avec Vladimir Petkovic 
à sa la barre technique, l’EN est 
bien partie pour accomplir un 
long cycle impressionnant, en 
arguant qu’avec les nombreux 
joueurs testés ces derniers 
temps, l’ancien sélectionneur de 
la Suisse a dégagé une ossature 
avec laquelle il compte assurer 

les prochaines échéances, avec 
notamment une qualification à 
la prochaine Coupe du monde, 
un challenge qu’il souhaiterait 
relever en qualifiant El Khadra 
à la 5e participation au Mondial 
de l’histoire.

Des joueurs contestés
Dans un pays comme l’Algérie 
qui respire le football, après 
chaque sortie de la sélection 
nationale, le rendement des 
joueurs est scruté, épié et jugé 
par la vox-populi. A cet effet, 
les performances du défenseur 
Mohamed Amine Tougaï 
suscitent des avis mitigés, 
certains se demandent pourquoi 
le coach national continue à 
faire confiance au défenseur de 
l’Espérance de Tunis malgré 
ses prestations moyennes pour 
ne pas dire décevantes. Il faut 
signaler que Petkovic n’accorde 
pas d’importance à ces critiques, 
le cas Ramiz Zerrouki illustre 
bien cette façon de fonctionner 
du coach national. Alors que le 
statut de titulaire en sélection 
du jeune milieu de terrain de 
Feyenoord est décrié depuis 
bien longtemps, Petkovic est 
resté indifférent et lui a toujours 
accordé sa confiance. Il faut 
rappeler  que Ramiz Zerrouki, 
s’il n’a pas joué contre le Libéria 

dimanche, c’est parce qu’il était 
suspendu.
Associer Bounedjah à Gouiri

Autre élément dont on estime 
que les performances ne sont 
pas à la hauteur, Baghdad 
Bounedjah a sauvé son match 
en marquant dimanche un but, 
néanmoins, toujours d’après 
des spécialistes, le héros de la 
finale de la CAN 2019 pourrait 
fournir un meilleur rendement, 
s’il est associé en attaque avec 
Amine Gouiri. Ce duo peut bien 
fonctionner, car avec sa capacité 
à harceler les défenses adverses, 
Bounedjah ouvrirait des brèches 
à son  jeune coéquipier qui 
est plus adroit devant les bois 
adverses. La preuve, il a marqué 
4 buts dans ses éliminatoires de 
la CAN 2025, ce qui est un bon 
ratio pour un élément qui n’a pas 
été titulaire dans tous les matchs. 
Il est certain que Vladimir 
Petkovic, qui a expérimenté 
plusieurs variantes ces derniers 
temps, réfléchirait à cette option 
offensive en prévision des deux 
matchs hyper importants de mars 
prochain contre le Botswana et 
le Mozambique dans le cadre 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde 2026.
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Real Madrid :
Les confidences de Carlo Ancelotti sur l’état mental 

de Kylian Mbappé

Le FC Barcelone devra verser une somme colossale 
pour recruter Jonathan David

Haaland encourt une peine de prison

Après des dernières 
semaines compliquées 
pour Kylian Mbappé, 

absent du rassemblement de 
l’équipe de France, l’attaquant 
madrilène va retrouver les 
terrains ce week-end. Carlo 
Ancelotti s’est longuement 
confié sur son état de santé.
Kylian Mbappé va enfin 
pouvoir faire parler de lui sur le 
terrain. Alors que son absence 
du rassemblement des Bleus 
a longuement été commenté 
durant la trêve internationale, 
plusieurs questions autour 
de l’état de santé mentale du 
joueur madrilène ont vu le jour. 
Dans une mauvaise passe, le 
numéro neuf du Real Madrid 
n’a plus marqué depuis quatre 
matches, toutes compétitions 
confondues. Alors, avant un 
déplacement à Leganès, Carlo 
Ancelotti a longuement répondu 
aux questions sur l’attaquant 

français.
D’abord, le technicien italien a 
tenu à rassurer tout le monde sur 
son état de forme physique : «il a 
pu bien s’entraîner, sa condition 
s’est améliorée. J’espère qu’il 
pourra montrer toutes ses 
qualités, qui sont nombreuses. 
Kylian ne m’a jamais demandé 
de poste sur le terrain. Tout 
le monde veut être dans le 
onze, ils n’ont pas de poste 
fixe et peuvent être modifiés 
en fonction des situations de 
match», a-t-il expliqué ce 
samedi, en conférence de presse.

Carlo Ancelotti soutient 
Kylian Mbappé

Avant de s’exprimer plus 
longuement sur les questions 
liées à son état mental : «je le 
vois heureux, calme, tranquille, 
il ne me semble pas qu’il ait des 
problèmes avec son état mental. 
Cela me semble trop grave pour 
spéculer là-dessus. La mauvaise 

passe, ça arrive à tous les grands 
attaquants, mais elle passera. Je 
le vois motivé, heureux d’être 
avec ses coéquipiers. La série va 
s’arrêter, tôt ou tard. Il fera un 
grand match, c’est sûr», a ajouté 
le Mister.
Auteur de huit buts en 16 
matches avec le Real Madrid, 
Kylian Mbappé est donc 
forcément attendu ce week-
end après son absence avec 
l’équipe de France. Car, en 
plus de sa forme personnelle, 
il devra se montrer décisif pour 
permettre aux Merengues de 
l’emporter et de rester proche 
du leader barcelonais. Mais 
Carlo Ancelotti fait tout pour 
lui donner de la confiance : 
«sa qualité est énorme. Je ne 
vais pas lui apprendre à jouer 
comme attaquant, c’est à lui 
de m’apprendre». L’intéressé 
appréciera le soutien.

Alors qu’il sera libre cet 
été après la fin de son 
contrat avec le LOSC, 

Jonathan David est sur le radar 
de plusieurs équipes. Mais alors 
que le FC Barcelone s’intéresse à 
lui, le club catalan fait face à un 
obstacle de poids.
La saga Jonathan David 
devrait continuer de prendre de 
l’ampleur. Après cinq saisons 
passées au LOSC, l’attaquant 
canadien a pris de l’épaisseur et 
est devenu l’un des attaquants les 
plus prolifiques d’Europe cette 
saison. Brillant tant en Ligue 
1 que sur la scène européenne, 
l’ancien de La Gantoise est en 
grande forme cette saison. Ainsi, 
le natif de Brooklyn compile 13 

buts en 19 rencontres, auxquels 
il faut rajouter deux passes 
décisives dans son escarcelle. 
Un rendement qui donne 
forcément envie à plusieurs de 
ses courtisans, d’autant plus que 
l’attaquant des Dogues sera libre 
de tout contrat à l’issue de la 
saison.
Une situation qui ne cesse 
d’attiser les convoitises alors que 
la Serie A lui faisait les yeux doux 
cet été. Finalement, manquant 

d’offres concrètes susceptibles 
de l’intéresser, le buteur de 24 
ans était resté dans le Nord. Un 
choix qui s’avère payant tant le 
droitier brise l’écran cette saison. 
Ses grandes performances et sa 
situation lui permettent même 
de viser plus haut. En effet, 
selon la presse espagnole, le FC 
Barcelone serait sur les traces du 
buteur canadien.

Le Barça devra mettre
 80 millions d’euros 

pour recruter Jonathan David
Il y a quelques jours, David 
déclarait même sa flamme au 
Barça : «Barcelone a toujours 
été l’équipe que j’ai supportée 
dans mon enfance. Lorsque 
vous grandissez en soutenant 

une équipe, vous rêvez de jouer 
pour elle.» Un intérêt réciproque 
qui pourrait permettre à l’affaire 
d’être rapidement ciselée. Pour 
autant, rien n’est encore fait et 
les dernières indiscrétions de 
la presse catalane indique que 
l’affaire est loin d’être réglée. En 
effet, alors que la condition de 
joueur libre de Jonathan David 
aiguisait l’intérêt du club culé, 
Sport rappelle ce samedi que 
le joueur ne sera pas accessible 
gratuitement. Au contraire, le 
Barça devra verser une somme 
rondelette pour attirer Jonathan 
David dans ses filets l’an 
prochain.
En effet, selon le média catalan, 
le Barça devra verser environ 80 

millions d’euros pour recruter 
l’attaquant nordiste cet été. 
Malgré l’absence d’un montant 
de transfert à régler, son salaire 
sur quatre ans, les commissions de 
transfert et la prime à la signature 
devraient faire monter la note 
pour les dirigeants blaugranas. 
Un chiffre impressionnant 
qui fait réfléchir les dirigeants 
barcelonais, incertains à l’idée 
d’investir une telle somme pour 
un futur remplaçant alors que 
Robert Lewandowski confirme 
qu’il est toujours dans la place 
cette saison. Une chose est sûre 
: le feuilleton Jonathan David ne 
fait que commencer et devrait 
nous tenir en haleine encore 
longtemps.

Un cyborg en cellule ? Difficile à 
imaginer mais Erling Haaland 
semble bien menacé par une peine 

de prison.
Erling Haaland bientôt derrière les barreaux 
? Cela paraît totalement improbable, mais 
selon le média suisse Blick, l’attaquant 
norvégien encourt une peine de prison. Le 
motif ? Il n’aurait pas réglé une amende de 
60 francs suisses, soit environ 65 euros.
Si l’on en croit « la feuille des avis officiels 
», c’est à dire l’équivalent du Journal 
Officiel mais à l’échelle du canton de Vaud, 
l’ancien joueur du Borussia Dortmund 
serait donc dans les radars de la justice. 
Il pourrait même se retrouver en prison la 
prochaine fois qu’il pose le pied sur le sol de 
la Confédération. Surtout que son père, Alf-
Inge, vit à Andermatt dans le canton d’Uri.

Haaland dans la lignée 
de Ronaldo et Messi ?

Par le passé, plusieurs grandes stars 
du football ont été condamnées à de la 
prison ferme. En janvier 2019, Cristiano 
Ronaldo avait écopé de 23 mois ferme 
et une amende de 19 millions d’euros par 
la justice espagnole pour fraude fiscale 
entre 2011 et 2014. En 2016, Lionel Messi 
avait pris 21 mois pour la même raison. 
Toutefois, le Portugais et l’Argentin ne se 
sont jamais retrouvés derrière les barreaux, 
contrairement à Diego Maradona, reconnu 
coupable de détention et distribution de 
drogue en 1991.
Concernant Erling Haaland, il lui suffit 
juste de payer son amende pour éviter 
tout problème. Sur le plan footballistique, 
Manchester City lui aurait proposé un 
nouveau contrat selon The Sun. Le natif de 
Leeds pourrait toucher 24 millions d’euros 
par an, sans compter les bonus.

Sport International 13
Dimanche 24 Novembre 2024 



Dimanche 24 Novembre 2024

Publicité 11SEYBOUSE Times

Dimanche 24 Novembre 2024

14 Publicité SEYBOUSE Times

SEYBOUSE TIMES Dimanche 24 Novembre 2024ANEP 2423006820

GUERRE EN UKRAINE : 
Appel de Zelensky aux Occidentaux, menace 

nord-coréenne… le point du jour

L’L’
Ukraine a demandé Ukraine a demandé 

de nouveaux de nouveaux 

systèmes pour se systèmes pour se 

protéger des missiles vantés protéger des missiles vantés 

ces derniers jours par Vladimir ces derniers jours par Vladimir 

Poutine. Selon le chef du Poutine. Selon le chef du 

Pentagone, Les soldats nord-Pentagone, Les soldats nord-

coréens stationnés en Russie coréens stationnés en Russie 

vont « bientôt » combattre vont « bientôt » combattre 

l’armée ukrainienne. Retour l’armée ukrainienne. Retour 

sur les événements qui ont sur les événements qui ont 

marqué la nuit du vendredi 22 marqué la nuit du vendredi 22 

au samedi 23 novembre 2024.au samedi 23 novembre 2024.

L’Ukraine demande à ses alliés L’Ukraine demande à ses alliés 

occidentaux des systèmes occidentaux des systèmes 

de défense antiaérienne de de défense antiaérienne de 

dernière génération pour dernière génération pour 

se protéger après la frappe se protéger après la frappe 

d’un missile balistique d’un missile balistique 

hypersonique, que Vladimir hypersonique, que Vladimir 

Poutine a ordonné vendredi 22 Poutine a ordonné vendredi 22 

novembre 2024 de produire en novembre 2024 de produire en 

série, promettant de nouveaux série, promettant de nouveaux 

tirs contre les ennemis de tirs contre les ennemis de 

Moscou.Moscou.

La Russie a dit avoir frappé La Russie a dit avoir frappé 

jeudi la ville de Dnipro, en jeudi la ville de Dnipro, en 

Ukraine, avec ce nouveau Ukraine, avec ce nouveau 

missile Orechnik de portée missile Orechnik de portée 

intermédiaire (jusqu’à 5,500 intermédiaire (jusqu’à 5,500 

km), un engin lourd à vocation km), un engin lourd à vocation 

stratégique mais sans sa charge stratégique mais sans sa charge 

nucléaire et dont le tir depuis la nucléaire et dont le tir depuis la 

région d’Astrakhan (sud-ouest région d’Astrakhan (sud-ouest 

de la Russie) – une première de la Russie) – une première 

dans cette guerre – a jeté un dans cette guerre – a jeté un 

froid en Europe.froid en Europe.

« Le ministre ukrainien de la « Le ministre ukrainien de la 

Défense a d’ores et déjà des Défense a d’ores et déjà des 

échanges avec nos partenaires échanges avec nos partenaires 

pour de nouveaux systèmes pour de nouveaux systèmes 

de défense antiaérienne – de défense antiaérienne – 

précisément le genre de précisément le genre de 

systèmes qui peuvent protéger systèmes qui peuvent protéger 

des vies face à de nouveaux des vies face à de nouveaux 

risques », a déclaré le président risques », a déclaré le président 

ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 

dans un message vidéo à ses dans un message vidéo à ses 

concitoyens publié vendredi concitoyens publié vendredi 

soir sur les réseaux sociaux.soir sur les réseaux sociaux.

L’Ukraine est notamment L’Ukraine est notamment 

équipée de systèmes équipée de systèmes 

américains Patriot – avec américains Patriot – avec 

lesquels elle affirme avoir déjà lesquels elle affirme avoir déjà 

intercepté plusieurs missiles intercepté plusieurs missiles 

hypersoniques Kinjal vantés hypersoniques Kinjal vantés 

comme « invincibles » par le comme « invincibles » par le 

Kremlin – et de leur équivalent Kremlin – et de leur équivalent 

franco-italien Samp/T, mais franco-italien Samp/T, mais 

en trop faible nombre pour en trop faible nombre pour 

protéger toutes ses villes.protéger toutes ses villes.

Les soldats nord-coréens Les soldats nord-coréens 
vont « bientôt » combattrevont « bientôt » combattre

Les États-Unis anticipent que Les États-Unis anticipent que 

les milliers de soldats nord-les milliers de soldats nord-

coréens stationnés en Russie coréens stationnés en Russie 

vont « bientôt » combattre vont « bientôt » combattre 

les forces ukrainiennes, a dit les forces ukrainiennes, a dit 

le chef du Pentagone Lloyd le chef du Pentagone Lloyd 

Austin samedi 23 novembre Austin samedi 23 novembre 

2024.2024.

Le secrétaire américain à la Le secrétaire américain à la 

Défense estime que quelque Défense estime que quelque 

10 000 membres de l’armée 10 000 membres de l’armée 

nord-coréenne se trouvent nord-coréenne se trouvent 

dans la région russe de Koursk, dans la région russe de Koursk, 

frontalière de l’Ukraine et en frontalière de l’Ukraine et en 

partie occupée par les forces de partie occupée par les forces de 

Kiev, et y sont « intégrés aux Kiev, et y sont « intégrés aux 

formations russes ».formations russes ».

« Sur la base de ce à quoi « Sur la base de ce à quoi 

(les soldats nord-coréens) ont (les soldats nord-coréens) ont 

été formés, la manière avec été formés, la manière avec 

laquelle ils ont été intégrés aux laquelle ils ont été intégrés aux 

formations russes, je m’attends formations russes, je m’attends 

pleinement à les voir engagés pleinement à les voir engagés 

au combat bientôt », a déclaré au combat bientôt », a déclaré 

M. Austin à des journalistes M. Austin à des journalistes 

depuis les îles Fidji, où il depuis les îles Fidji, où il 

effectue une visite.effectue une visite.

Lloyd Austin a dit n’avoir Lloyd Austin a dit n’avoir 

« pas vu d’informations « pas vu d’informations 

significatives » faisant état significatives » faisant état 

de soldats nord-coréens « de soldats nord-coréens « 

activement engagés au combat activement engagés au combat 

» à ce jour.» à ce jour.

Des responsables au sein du Des responsables au sein du 

gouvernement sud-coréen et gouvernement sud-coréen et 

un organisme de recherche un organisme de recherche 

ont affirmé cette semaine ont affirmé cette semaine 

que Moscou fournissait que Moscou fournissait 

du carburant, des missiles du carburant, des missiles 

antiaériens et une aide antiaériens et une aide 

économique à Pyongyang en économique à Pyongyang en 

échange de troupes – que Séoul échange de troupes – que Séoul 

et Washington accusent la et Washington accusent la 

Corée du Nord de lui envoyer.Corée du Nord de lui envoyer.

600 000 soldats russes en 600 000 soldats russes en 
UkraineUkraine

Selon les estimations de l’État-Selon les estimations de l’État-

major ukrainien, relayées par major ukrainien, relayées par 

le chef adjoint de la direction le chef adjoint de la direction 

principale du renseignement principale du renseignement 

du ministère de la Défense de du ministère de la Défense de 

l’Ukraine, Vadim Skibitsky, l’Ukraine, Vadim Skibitsky, 

environ 580 000 militaires environ 580 000 militaires 

russes combattent actuellement russes combattent actuellement 

sur le sol ukrainien.sur le sol ukrainien.

Nouvelles sanctions Nouvelles sanctions 
américainesaméricaines

Les États-Unis ont imposé Les États-Unis ont imposé 

de nouvelles mesures de de nouvelles mesures de 

restriction à plus de 50 banques restriction à plus de 50 banques 

russes, dont Gazprombank, la russes, dont Gazprombank, la 

banque privée détenue par le banque privée détenue par le 

géant de l’énergie Gazprom, ce géant de l’énergie Gazprom, ce 

qui devrait considérablement qui devrait considérablement 

restreindre les paiements restreindre les paiements 

directs liés aux exportations directs liés aux exportations 

d’énergie.d’énergie.

À l’annonce de ces sanctions, À l’annonce de ces sanctions, 

Gazprombank a averti ses Gazprombank a averti ses 

clients de possibles problèmes clients de possibles problèmes 

liés au fonctionnement de liés au fonctionnement de 

leurs cartes à l’étranger et a leurs cartes à l’étranger et a 

recommandé à ceux qui se recommandé à ceux qui se 

trouvent à l’étranger de se trouvent à l’étranger de se 

préparer à payer en espèces.préparer à payer en espèces.

Gazprombank, troisième plus Gazprombank, troisième plus 

grande structure bancaire de la grande structure bancaire de la 

Fédération de Russie, n’était Fédération de Russie, n’était 

pas inscrite sur les « listes pas inscrite sur les « listes 

noires » jusqu’à récemment.noires » jusqu’à récemment.

Au total plus de 50 banques Au total plus de 50 banques 

et 40 entreprises de gestion et 40 entreprises de gestion 

de patrimoine et de valeurs de patrimoine et de valeurs 

mobilières russes, ainsi que 15 mobilières russes, ainsi que 15 

responsables financiers russes, responsables financiers russes, 

sont visés par cette nouvelle sont visés par cette nouvelle 

vague de sanctions.vague de sanctions.

Le conseiller américain à Le conseiller américain à 

la sécurité nationale, Jake la sécurité nationale, Jake 

Sullivan, a indiqué jeudi que Sullivan, a indiqué jeudi que 

les mesures introduites visent les mesures introduites visent 

à « saper davantage la capacité à « saper davantage la capacité 

de la Russie à utiliser le de la Russie à utiliser le 

système financier international système financier international 

pour financer et mener sa pour financer et mener sa 

guerre brutale contre le peuple guerre brutale contre le peuple 

ukrainien ».ukrainien ».

Sullivan a ajouté que les Sullivan a ajouté que les 

sanctions « limiteraient sanctions « limiteraient 

davantage les abus de la Russie davantage les abus de la Russie 

à l’égard du système financier à l’égard du système financier 

international pour financer sa international pour financer sa 

guerre contre l’Ukraine ».guerre contre l’Ukraine ».

La secrétaire américaine au La secrétaire américaine au 

Trésor, Janet Yellen, a quant à Trésor, Janet Yellen, a quant à 

elle indiqué que ces mesures elle indiqué que ces mesures 

rendraient plus difficile au rendraient plus difficile au 

Kremlin de « contourner les Kremlin de « contourner les 

sanctions américaines et de sanctions américaines et de 

financer et d’équiper ses forces financer et d’équiper ses forces 

arméesarmées
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En Bref...

Piratage Free  
alerte sur une technique redoutable de 

« phishing »

Plus qu’un vélo, pas vraiment une voiture
ce véhicule hybride peut rouler à 120 km/h ! Avec le concours « Ma thèse 

en 3 minutes », Orange met 

en avant le talent et le savoir-

faire de ses jeunes chercheurs, 

doctorants de 2e et 3e année, qui 

vont présenter leurs travaux en 3 

minutes chrono face à un public 

varié. Et Orange vous invite à 

voter pour votre candidat préféré 

! Ainsi, vous contribuez à leur 

succès et encouragez aussi des 

projets innovants qui répondent 

aux enjeux de demain. Pour 

voter, c’est juste en dessous !

Saviez-vous que près de 700 

chercheurs travaillent au 

quotidien chez Orange, dont 

une centaine de doctorants ? 

Pour mettre en lumière le talent 

et l’expertise de ces derniers, 

Orange a créé le concours « Ma 

thèse en 3 minutes ». Objectif ? 

Résumer trois années de thèse 

en trois minutes, de la façon 

la plus intéressante et claire 

possible, face à un public initié 

ou pas. Une occasion unique 

pour les doctorants de valoriser 

leurs travaux de recherche 

auprès d’un large public, 

ainsi que de développer leurs 

compétences en art oratoire et 

en vulgarisation scientifique.

Les candidats de ce concours, 

doctorants de 2e et 3e année, 

ont été sélectionnés pour 

leur capacité à vulgariser des 

concepts complexes, rendant la 

science accessible à tous. Pour 

autant, les huit candidats en lice 

cette année, vont bénéficier d›un 

accompagnement personnalisé 

sur la prise de parole, notamment 

à travers un entrainement à l›art 

oratoire et à l›éloquence. Ils 

recevront des conseils pour « 

se mettre en scène », acquérir la 

bonne posture et savoir captiver 

leur audience en trois minutes 

maximum. Un vrai challenge !

Avec seulement 5 % des 
trajets domicile-travail de 
moins de cinq kilomètres 

effectués à vélo, le potentiel 
de développement du vélo est 

considérable, surtout avec 
l’arrivée d’un véhicule d’un 

nouveau genre comme le 
Vigoz.

Le plan vélo et marche 
2023-2027 a été lancé 
par le gouvernement afin 

que la petite reine règne dans le 
quotidien de tous les Français. 
Il ambitionne notamment que 
ces moyens de mobilité douce 
deviennent une alternative 
attractive à la voiture individuelle 
pour les déplacements de 
proximité, mais aussi de « faire 
du vélo un levier pour notre 
économie en accompagnant les 
acteurs français de la filière ».
Des ambitions en phase 
avec le projet de l’entreprise 
savoyarde Cixi, qui a obtenu un 
financement pour accompagner 
le développement de sa première 
usine à proximité d’Annecy, dans 
le cadre du plan France 2030. 

C’est là que sera développé le 
Vigoz, un véhicule d’un nouveau 
genre entre vélo à trois roues et 
voiture citadine électrique avec 
sa carrosserie fermée.
Un pédalier électronique sans 

chaîne ni courroie
Le Vigoz est doté d’un 
système breveté et inédit : 
un pédalier électronique sans 
chaîne ni courroie développé 
par l’entreprise et résultat de 
plusieurs années de recherche 
et développement. Fini les 
déraillements, la graisse sur 
les doigts ou les vêtements, 
ou encore les ratés dans les 
changements de braquets..., 
le pédalage est aussi fluide et 
réactif en toutes circonstances. 
Le système alimente une batterie 
qui permet de transporter deux 
personnes et leur chargement 
en toute sécurité jusqu’à 
120km/h. Avec 160 kilomètres 
d’autonomie, le véhicule peut 
également être rechargé en six 
heures sur une simple prise de 
courant domestique. L’énergie 
de pédalage est d’ailleurs aussi 

récupérée et transmise à la 
propulsion pour rouler même 
quand la batterie est vide et 
prolonger l’autonomie de vos 
trajets. Le Vigoz est homologué 
pour rouler sur toutes les routes 
et autoroutes avec un permis B.
L’industrialisation est en cours
Soucieuse des ressources 
de production, du cycle de 
vie et de la réparabilité, Cixi 
privilégie les fournisseurs 
français et européens pour les 
pièces et sous-systèmes qu’elle 

ne fabrique pas elle-même. 
L’assemblage du Vigoz est 
d’ailleurs réalisé dans son usine 
de production près d’Annecy, 
dont l’industrialisation est en 
cours et devrait se terminer 
en 2025. Il sera disponible 
uniquement en abonnement et 
« les pré-réservations ouvriront 
quand nous aurons une vision 
certaine des dates de livraison 
de nos véhicules qui nous 
permettront de promettre des 
délais qui seront tenus ».

Un piratage massif frappe Free, 
exposant les données de millions 
de clients. Les cybercriminels 
pourraient lancer des campagnes 
de phishing ciblées. Comment 
se protéger face à cette menace 
grandissante ? Découvrez 
les mesures essentielles pour 
sécuriser vos informations et 
déjouer les tentatives d’arnaque.
La cybersécurité est mise à 
rude épreuve avec le récent 
piratage de Free, l’un des 
principaux fournisseurs d’accès 
à Internet en France. Cette 
attaque d’envergure a exposé 
les données personnelles de 
millions d’abonnés, soulevant 
de sérieuses inquiétudes quant 
à la protection des informations 
sensibles. Face à cette menace, il 
est nécessaire de comprendre les 
enjeux et d’adopter les bonnes 
pratiques pour se prémunir 
contre les tentatives de phishing 
qui ne manqueront pas de suivre.
L›ampleur du piratage Free : un 
vol de données sans précédent
Le vol de données chez Free 
s›inscrit comme l›une des 
plus importantes fuites jamais 

enregistrées en France. Les 
chiffres sont alarmants :
19 millions de clients touchés ;
5 millions d›Iban dérobés ;
données personnelles 
compromises : noms, prénoms, 
adresses e-mail et postales, 
numéros de téléphone.
Cette brèche colossale expose 
les abonnés Free à de sérieux 
risques. Les cybercriminels 
disposent désormais d›une mine 
d›informations pour orchestrer 
des campagnes de phishing 
ciblées. L›objectif ? Soutirer 
davantage de données sensibles, 
notamment bancaires, aux 
victimes déjà fragilisées par cette 
fuite.
Phishing : le danger imminent 

pour les clients Free
Le phishing, ou hameçonnage, 
constitue la menace la plus 
pressante suite à ce piratage. 
Les escrocs pourraient se 
faire passer pour Free ou des 
institutions bancaires afin de 
tromper les victimes. Voici 
comment reconnaître et contrer 
ces tentatives :

Méfiez-vous des messages 
inattendus de Free ou de votre 
banque.
Vérifiez l’authenticité des 
expéditeurs (adresse e-mail, 
numéro de téléphone).
Ne cliquez jamais sur des liens 
suspects dans les e-mails ou 
SMS.
En cas de doute, contactez 
directement le service client 
officiel.
Il est primordial de redoubler 
de vigilance face à toute 
sollicitation inhabituelle. Les 
pirates pourraient exploiter la 
panique générée par cette fuite 
pour inciter les victimes à agir 
dans l’urgence, favorisant ainsi 
les erreurs de jugement.
Vers une responsabilité accrue 
des opérateurs
La brigade de lutte contre la 
cybercriminalité a ouvert une 
enquête sur ce piratage massif. 
La responsabilité de Free pourrait 
être engagée, notamment si des 
manquements dans la protection 
des données clients sont mis en 
lumière. Cette affaire soulève des 

questions cruciales sur la sécurité 
des infrastructures numériques 
et la capacité des opérateurs 
à protéger efficacement les 
informations de leurs abonnés.

L’UFC-Que Choisir, par le biais 
de son service juridique, suit de 
près l’évolution de la situation. 
Cette vigilance accrue pourrait 
conduire à un renforcement des 
obligations légales en matière 
de cybersécurité pour les 
fournisseurs d’accès à Internet, 
bénéficiant ainsi à l’ensemble 
des consommateurs français.

Face à cette menace sans 
précédent, la sensibilisation 
et la réactivité de chacun sont 
essentielles. En adoptant les 
bonnes pratiques de sécurité et 
en restant vigilant, il est possible 
de limiter les risques liés à 
ce vol massif de données. La 
cybersécurité devient plus que 
jamais l’affaire de tous.
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Remplacer le sucre par du sirop 
d’érable est-il vraiment une bonne 
idée ? Est-ce meilleur pour la santé 
? C’est pour tâcher d’y répondre 
que des chercheurs québécois, 
financés conjointement par les 
producteurs acéricoles du Québec 
et le ministère de l’Agriculture 
du Québec, dans le cadre de son 
initiative de son “Programme 
Alimentation santé”, ont mené 
une étude.
Des chercheurs étonnés de ce 

résultat
Celle-ci a été menée dans les 
règles de l’art, contre placebo 
(du sirop de sucre aromatisé), 
et publiée dans une revue 
scientifique à comité de lecture, le 
Journal of Nutrition (Source 1). Il 
en ressort que le remplacement du 
sucre raffiné par deux cuillerées à 
soupe de sirop d’érable réduirait 
plusieurs facteurs de risques 
cardiométaboliques.
“Des décennies de recherche nous 
ont appris que le sirop d’érable est 
bien plus que du sucre. Il contient 
plus de 100 composés naturels, 
dont des polyphénols, qui sont 
connus pour prévenir les maladies 
en partie grâce à leurs effets anti-
inflammatoires”, a souligné le Dr 
André Marette, auteur principal 

de l’étude, dans un communiqué 
(Source 2). “Étant donné que la 
chimie fondamentale du sirop 
d’érable est unique, je me suis 
demandé si l’ingestion de sirop 
d’érable au lieu d’une quantité 
équivalente de sucre raffiné 
aurait un impact différent sur 
la santé cardiométabolique et 
le microbiote intestinal chez 
l’humain. Les résultats ont été 
extrêmement encourageants. Je ne 
m’attendais pas à constater autant 
d’améliorations des facteurs 
de risque dans une période de 
traitement relativement courte”, 
a-t-il admis.

De nombreux facteurs de 
risque améliorés

Pour l’étude, 42 volontaires 
québécois en bonne santé, âgés 
de 18 à 75 ans, et à l’IMC (indice 
de masse corporelle) compris 
entre 23 et 40 (de léger surpoids 
à obésité sévère) ont été recrutés. 
Les participants ont remplacé 
5 % de leur apport calorique 
quotidien (correspondant à 2 
cuillerées à soupe) de sucre 
raffiné par du sirop d’érable 
ou un sirop de sucre aromatisé 
artificiellement, tenant lieu de 
placebo. Chaque phase a duré 8 
semaines, les participants passant 
du groupe sirop d’érable au 
groupe placebo après une période 
de “sevrage” de quatre semaines, 
de sorte que chaque participant 

était son propre témoin. Il en 
ressort que plusieurs facteurs de 
risque cardiométabolique ont été 
réduits lorsque les participants 
remplaçaient le sucre par du sirop 
d’érable, à savoir :
la glycémie a été abaissée, et les 
participants ont mieux géré la 
glycémie après avoir mangé ;
la pression artérielle a diminué, 
tandis qu’elle a augmenté dans le 
groupe placebo ;
la graisse viscérale des 
participants a diminué dans 
le groupe sirop d’érable, là 
où elle a augmenté dans le 
groupe placebo. Enfin, l’étude 
a montré une amélioration des 
niveaux de bactéries intestinales 
bénéfiques, et une diminution des 
bactéries néfastes, associées aux 
troubles métaboliques (diabète, 
hypercholestérolémie etc.), 
suggérant un effet bénéfique 
intéressant sur le microbiote 
(flore intestinale), et jouant sur les 
risques cardiométaboliques.
Des résultats significatifs et de 
petits changements qui comptent
Au niveau statistique, et bien 
que l’échantillon de participants 
soit petit (42 personnes), les 
chercheurs ont indiqué que les 
résultats sont statistiquement 

significatifs, “tant sur le plan 
individuel que collectif”. “La 
diminution combinée de ces 
facteurs de risque clés pourrait 
contribuer à réduire le risque 
de diabète et de maladies 
cardiovasculaires. Il est important 
de s’engager à modifier son mode 
de vie et à apporter de petits 
ajustements à son alimentation 
quotidienne, ce qui peut s’avérer 
un outil puissant pour prévenir de 
futures maladies”, a estimé le Dr 
Marette.
L’usage de l’édulcorant naturel 
que constitue le sirop d’érable, en 
remplacement du sucre classique, 
serait donc une stratégie santé 
intéressante, sinon judicieuse. 
Le mieux étant évidemment de 
diminuer sa consommation de 
tous les édulcorants et autres 
sucres, naturels ou non, raffinés 
ou non, pour se déshabituer du 
goût sucré et limiter son apport 
calorique.
Notons par ailleurs que si le 
sucre raffiné n’a aucune vertu 
santé, les sucres non raffinés de 
type muscovado ou rampadura 
contiennent des vitamines et 
minéraux intéressants au niveau 
nutritionnel. En gardant en tête 
que cela reste toutefois du sucre !

Anti-inflammatoire, 
antiseptique, cicatrisant… 
Le miel a tout bon ! Et ce 

remède naturel est efficace 
contre le mal de gorge. Des 

études scientifiques suggèrent 
même qu’il serait une 

alternative possible à certains 
médicaments. Quel miel 

choisir ? comment l’utiliser ? 
Explications.

Toux grasse ou sèche, 
gorge irritée ou encore 
expectorations… 

une solution naturelle fait 
merveille contre ces symptômes 
désagréables : le miel. Cet 
aliment aux incroyables bienfaits 
nutritionnels est aussi un 
véritable allié en cas d’infections 
des voies respiratoires 
supérieures.
Le miel, un remède efficace 
contre le mal de gorge
C’est bien connu, le miel est un 
remède de grand-mère efficace 
contre le mal de gorge : que votre 
gorge soit simplement irritée ou 
que vous ayez une bonne vieille 
angine.

Le miel pour soulager les 
gorges irritées

Vous le savez peut-être déjà, 
le miel est riche en nutriments 
et il a des propriétés anti-

inflammatoires. 
Pour ces raisons, le miel 
est un véritable trésor pour 
nourrir la muqueuse et atténuer 
l’inflammation en cas de gorge 
irritée. Si vous avez tendance à 
avoir la gorge qui brûle et une 
toux sèche, l’idéal est encore 
d’avoir des pastilles ou un spray 
pour la gorge à base de miel (et 
parfois de propolis) et de les 
consommer régulièrement.
Le miel a un effet adoucissant et 
hydratant. Lorsque la gorge est 
inflammée, cet aliment a un effet 
apaisant immédiat grâce à la 
couche protectrice qu›il forme. 
Il est tout particulièrement 
efficace sur la toux sèche et les 
démangeaisons dans la gorge. 
Samuel Ouaknine, docteur en 
pharmacie. 
Est-ce que le miel peut soigner 

une angine ?
Selon une étude récente de 2020, 
le miel est efficace pour apaiser 
les symptômes d’infections des 
voies respiratoires supérieures 
comme les angines. En effet, le 
miel est connu pour ses propriétés 
antivirales, antibactériennes, 
mais aussi pour renforcer les 
défenses immunitaires. Selon l› 
étude : « il constitue notamment 
une alternative facilement 

disponible et bon marché aux 
antibiotiques. Ajoutons que 
le miel pourrait contribuer 
aux efforts visant à ralentir la 
propagation de la résistance aux 
antibiotiques ». Néanmoins, il 
faut nuancer :
S’il est vrai que le miel peut 
contribuer à soigner l›angine 
d›origine virale, les choses sont 
différentes en ce qui concerne 
l›angine bactérienne. Dans ce 
dernier cas, le miel offre un 
meilleur confort mais ne permet 
pas d›éliminer l›agent pathogène 
aussi efficacement qu›un 
traitement antibiotique. Samuel 
Ouaknine.

Le miel, aussi efficace qu’un 
médicament contre la toux

Plusieurs études montrent que 
le miel est bien efficace peut 
améliorer le confort en cas de 
toux grasse dans un contexte de 
bronchite aiguë (infectieuse) ou 
chronique (allergie, BPCO…). 
Il aiderait aussi à conserver un 
sommeil réparateur malgré ces 
symptômes.
D’après ces travaux, le miel 
semblerait aussi efficace 
que la diphénhydramine, un 
antihistaminique disponible sans 
ordonnance pour réduire la toux. 
Autre avantage : contrairement 

à la plupart des médicaments, le 
miel n’a aucun effet secondaire.
En cas de toux grasse, il est vrai 
que le miel améliore le confort. 
Néanmoins, le miel ne permet 
pas l’expulsion du mucus des 
voies respiratoires. Mieux vaut 
se tourner vers des expectorants 
naturels ou des médicaments 
adaptés. Samuel Ouaknine. 

Quel miel pour la toux ?
Il existe différents types de miels 
qui peuvent soulager votre gorge 
ou votre toux.
En cas de toux grasses, mieux 
vaut privilégier, les miels aux 
propriétés anti-inflammatoires, 
antiseptiques et antimicrobiennes 
comme : le miel de thym, le miel 
d’eucalyptus, le miel de sapin ou 
encore lemiel de Manuka(même 
si celui-ci est coûteux). Selon, 
Samuel Ouaknine, docteur en 

pharmacie : « Le miel de Manuka 
est apprécié pour ses propriétés 
médicinales très fortes. Il est 
connu pour sa teneur en un actif 
appelé le méthylglyoxal qui 
confère à ce miel un pouvoir 
antibactérien bien plus puissant 
que n’importe quel type de miel. 
Il est donc efficace pour traiter 
les maux de gorge, les petites 
infections et plaies mineures 
». Et d’ajouter : Attention, il 
y a beaucoup de faux miels 
de Manuka. Il faut vérifier sa 
provenance en regardant l’UMF 
(Unik Manuka Factor) qui doit 
être supérieur à 10 pour attester 
d’un usage médicinal. Samuel 
Ouaknine
Pour les toux sèches : le miel 
de lavande aux propriétés 
apaisantes est votre meilleur 
allié.

Mal de gorge : pourquoi le miel est-il si efficace ?

Remplacer le sucre par du sirop d’érable, bonne
 ou mauvaise idée ?
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Même si elles se sentent bien chez 
vous, vos plantes vertes peuvent 
avoir des petits coups de mou. 
Alors voici de quoi leur redonner 
un peu de vitalité, sans produit 
chimique.
Feuilles jaunies, brunes ou 
tombantes, croissance ralentie, 
voire arrêtée, sol compact ou 
odorant (signe de pourriture), 
apparition de parasites ou de 
taches sur les feuilles... sont 
autant de signes d’alerte à prendre 
en compte si vous ne voulez pas 
que votre plante ne vous lâche.
En appartement, comme en 
maison, nos plantes ne sont pas 
toujours à leur aise. Manque 
de lumière, sol appauvri ou 
poussière qui les empêche de 
réaliser leur photosynthèse, les 

raisons sont nombreuses, mais ne 
vous en faites pas, il existe une 
astuce aussi naturelle qu›efficace 
pour revitaliser vos plantes 
d›intérieur. C›est une épice qui 
fait la différence quand on a des 
nausées, mais saviez-vous qu›elle 
était aussi bonne pour les plantes 
? 
Grâce aux composés naturels 
qu›elle contient, comme le 
gingérol, qui possèdent des 
propriétés antifongiques et 
antibactériennes, cette épice 
peut aider à prévenir ou à traiter 
certaines maladies fongiques des 
plantes, comme la pourriture des 
racines. En prime, les nutriments 
et composés actifs du gingembre 
peuvent favoriser la croissance 
des racines lorsqu›il est utilisé 

sous forme de décoction ou 
d›extrait dilué. Il peut ainsi aider 
les plantes à mieux absorber l›eau 
et les nutriments.
Pour en faire une décoction 
justement, faites bouillir quelques 
morceaux de gingembre dans 
de l›eau, laissez refroidir, puis 
filtrez. Utilisez cette infusion pour 
arroser vos plantes ou vaporiser 
le feuillage. Et comme engrais 
naturel, il vous faudra mélanger 
des morceaux de gingembre 
frais finement hachés avec de 
l›eau, laisser macérer pendant 
24 heures, puis utiliser cette eau 
comme engrais liquide. En prime, 
tout cela va éloigner les insectes 
volants des pots et voici des 
plantes adaptées à l›utilisation 
du gingembre : monstera, 

philodendron, pothos, calathea, 
maranta, dracaena, aloe vera ou 
encore crassula.
Quelques précautions tout de 
même : n›utilisez pas de solutions 
trop concentrées, car une surdose 
pourrait endommager les racines 
sensibles et ce remède est à 

envisager comme un coup de 
pouce ponctuel plutôt que comme 
une solution à long terme. Si vos 
plantes montrent des signes de 
déclin, vérifiez aussi les autres 
facteurs, évoqués plus haut, 
comme la lumière, l›humidité ou 
le type de sol.

Avant d›aller chez votre 
fleuriste préféré, vous vous 

demandez quelles fleurs offrir 
à votre amie enceinte?

La sensibilité accrue aux 
odeurs pendant la grossesse 
n›est pas un mythe et elle 
est principalement due aux 
changements hormonaux, à la 
hausse marquée des hormones 
comme les œstrogènes et la 
gonadotrophine chorionique 
(hCG). Ces hormones influencent 
de nombreux aspects du corps, 
y compris l›odorat, qui devient 

plus réceptif et sensible.
ette hypersensibilité olfactive 
serait une sorte de mécanisme 
de protection naturelle. Elle 
pourrait aider les femmes 
enceintes à détecter des aliments 
ou substances potentiellement 
dangereux pour elles et leur futur 
bébé. Cependant, cette sensibilité 
accrue peut aussi provoquer 
des nausées ou des aversions 
soudaines pour des odeurs 
auparavant bien tolérées, comme 
le café, certains aliments ou des 
parfums puissants, comme celui 

de certaines fleurs notamment. 
Avant d›offrir des fleurs à une 
femme durant sa grossesse, il 
vaut donc mieux se renseigner 
et privilégier des variétés aux 
senteurs plus douces, voire 
sans odeur, de quoi lui garantir 
un moment agréable et sans 
inconfort. Bien que symbole de 
fécondité et de féminité, l›odeur 
forte de cette fleur peut accentuer 
les nausées, surtout au cours des 
premiers mois de grossesse où 
les sens olfactifs sont souvent 
exacerbés. 

Ainsi, il est déconseillé d›offrir 
du lys à une femme enceinte. 
Magnifique à regarder, cette 
fleur dégage pourtant un 
parfum puissant qui peut être 
incommodant, provoquant 
parfois maux de tête et nausées, 
surtout dans un espace clos. Par 
ailleurs, certaines variétés de 
lys sont toxiques pour les chats 
et les chiens, ce qui pourrait 
poser un risque pour les animaux 
domestiques de la future maman.
Pour gâter une femme enceinte, 
optez plutôt pour des fleurs 

douces et sans parfum intense, à 
l›instar des tulipes, des pivoines 
ou des orchidées, qui sont de très 
bons choix. Elles apportent de la 
couleur et de la fraîcheur sans 
envahir l›espace d›un parfum 
trop présent. Les gerberas, avec 
leurs teintes éclatantes, sont aussi 
parfaits pour égayer l’ambiance 
sans incommoder.
En bouquet, vous pouvez 
même ajouter des branches 
d›eucalyptus, dont l’odeur légère 
est souvent apaisante et peu 
dérangeante.

Sara Boueche

La quête du bien-être 
personnel est devenue une 
priorité pour de nombreux 

individus. Parmi les nombreuses 
stratégies proposées pour 
améliorer la qualité de vie, une 
recommandation revient souvent 
: arrêter de se plaindre. Cette 
injonction, bien que simple en 
apparence, soulève des questions 
complexes sur la nature de la 
plainte, ses effets psychologiques 
et sociaux, et les mécanismes 
par lesquels elle pourrait nuire à 
notre bien-être.
La plainte : Un mécanisme de 

défense ou de sabotage ?
La plainte est souvent perçue 
comme un mécanisme de défense 
face aux frustrations et aux 
difficultés de la vie quotidienne. 
Elle permet d’exprimer ses 
émotions négatives et de 
chercher du soutien auprès des 
autres. Cependant, des études 
en psychologie cognitive et 
comportementale suggèrent 
que la plainte chronique peut 

avoir des effets délétères sur 
la santé mentale et physique. 
En se focalisant constamment 
sur les aspects négatifs de la 
vie, les individus risquent de 
renforcer des schémas de pensée 
pessimistes et de s’enfermer dans 
un cercle vicieux de négativité.
Les effets psychologiques de la 

plainte
Les recherches montrent que la 
plainte répétée peut entraîner 
une augmentation du stress, de 
l’anxiété et de la dépression. En 
se concentrant sur les problèmes 
plutôt que sur les solutions, les 
individus peuvent développer 
une vision du monde plus 
sombre et moins optimiste. De 
plus, la plainte peut affecter 
les relations interpersonnelles, 
en créant un climat de tension 
et de méfiance. Les personnes 
qui se plaignent fréquemment 
peuvent être perçues comme des 
sources de négativité, ce qui peut 
isoler socialement et aggraver le 
sentiment de solitude.

Les bénéfices de l’arrêt de la 

plainte
Arrêter de se plaindre peut avoir 
des effets bénéfiques sur le 
bien-être général. En adoptant 
une attitude plus positive et 
constructive, les individus 
peuvent améliorer leur résilience 
face aux défis de la vie. Des 
techniques telles que la gratitude, 
la méditation et la restructuration 
cognitive peuvent aider à réduire 
la tendance à se plaindre et à 

promouvoir une vision plus 
équilibrée de la réalité. De 
plus, en se concentrant sur les 
aspects positifs de la vie, les 
individus peuvent renforcer leurs 
relations sociales et créer un 
environnement plus harmonieux.

Une approche nuancée
Il est important de noter que 
l’arrêt de la plainte ne signifie 
pas la suppression des émotions 
négatives. Il s’agit plutôt 

de trouver des moyens plus 
constructifs d’exprimer et de 
gérer ces émotions. La plainte 
peut parfois être un signal 
d’alarme indiquant la nécessité 
de changements dans la vie 
personnelle ou professionnelle. 
Dans ce cas, il est crucial de 
l’écouter et de l’utiliser comme 
un levier pour l’action plutôt que 
de la laisser devenir une habitude 
destructrice.
En conclusion, arrêter de se 
plaindre peut être une étape 
importante vers l’amélioration 
du bien-être personnel. 
Cependant, cette démarche 
nécessite une compréhension 
nuancée des mécanismes 
psychologiques et sociaux en 
jeu. En adoptant une attitude 
plus positive et en cherchant des 
moyens constructifs d’exprimer 
ses émotions, les individus 
peuvent non seulement améliorer 
leur propre bien-être, mais aussi 
contribuer à un environnement 
social plus harmonieux.

Pour votre bien-être, arrêtez de vous plaindre 

Cette épice est top pour revitaliser vos plantes d’intérieur 

Mieux vaut éviter d’offrir cette fleur à une femme enceinte



Sara Boueche

Le rendez-vous 
cinématographique tant 
attendu est de retour ! Du 

22 novembre au 19 décembre, le 
Cinéma Magma investit le Palais 
de la Culture Mohamed Boudiaf 
pour offrir aux amateurs de 
cinéma une programmation riche 
et diversifiée.

Une programmation éclectique

Cette édition promet de satisfaire 
tous les goûts et tous les âges 
avec une sélection de films 
variés:

- Films d’action

- Comédies

- Films d’horreur

- Cinéma Bollywood

-Séances spéciales pour enfants

Un besoin social essentiel

Pour les citoyens d’Annaba et 
leurs familles, cet événement 
répond à un besoin crucial de 

divertissement. Depuis plusieurs 
années, la ville souffre d’un 
manque criant de salles obscures, 
privant les habitants d’espaces de 
loisirs culturels. Cinéma Magma 
offre ainsi une bouffée d’oxygène, 
permettant aux familles et aux 
amis de se retrouver, de partager 
des moments de plaisir et de 
découvrir ensemble les dernières 

productions cinématographiques.

Des conditions de projection 
optimales

Le Palais de la Culture Mohamed 
Boudiaf a été spécialement 
équipé pour l’occasion :

- Système sonore de haute qualité

- Écrans dernière génération

-Confort optimal pour une 
expérience cinématographique 
immersive

Un héritage 
cinématographique

Après les belles années à Annaba, 
Cinéma Magma poursuit sa 
mission de diffusion culturelle 
et de divertissement, permettant 
au public de découvrir les films 
récents dans des conditions 
exceptionnelles.

Informations Pratiques

- Période : Du 22 novembre au 
19 décembre

- Lieu : Palais de la Culture 
Mohamed Boudiaf

- Tout public

Ne manquez pas cette opportunité 
unique de (re)découvrir le 
cinéma, de vous divertir en 
famille ou entre amis.

Le vendredi 22 novembre, Kamel 
Benani a envoûté le public 
montréalais lors de son concert 
au Festival du Monde Arabe, 
en hommage à son père, Hamdi 
Benani, figure incontournable 
du malouf annabi. Ce concert, 
où l’émotion et la transmission 
se sont entrelacées, a offert 
une relecture moderne de cette 
musique séculaire, tout en 
honorant l’héritage familial et 
musical des Benani.

Accompagné de musiciens 
talentueux, Kamel a 
magistralement fusionné 
tradition et modernité. Tout en 
respectant les fondements du 
malouf annabi, il a introduit des 
arrangements contemporains, 
insufflant une nouvelle énergie à 
cette musique. La flûte, héritée de 
son grand-oncle P’tit Mohamed, 
flûtiste attitré et compagnon du 
maestro M’hamed El Kourd, 
a marqué cette prestation par 
sa poésie et sa profondeur, 
offrant un lien tangible avec les 
racines familiales. Ce concert 
fut également l’occasion pour 
Kamel de rendre hommage à son 
oncle Ali, grand luthiste disparu 
trop tôt, et à d’autres maîtres du 
malouf, comme Belkhamar, dont 
l’influence a façonné l’histoire 
musicale d’Annaba.

Le malouf annabi, tradition 
profondément ancrée à Annaba, 
a été au cœur de ce concert, sous 
le thème «Mémoire Andalouse». 
Hamdi Benani, le père de Kamel, 
a consacré sa vie à défendre la 
spécificité du malouf annabi 
face à l’assimilation à l’école 
de Constantine. Bien que les 
deux villes partagent des racines 
andalouses, leurs styles musicaux 
se distinguent profondément. 
Annaba, avec son environnement 
maritime, produit un son direct et 
puissant, tandis que Constantine, 
nichée dans le rocher, diffuse 
un écho plus enveloppant, 
réverbérant les mélodies d’une 
manière plus intime.

Après la disparition tragique de 
son père en 2020, Kamel a pris 
la relève, poursuivant son œuvre 
tout en y apportant sa vision 
personnelle. Respectueux de la 
tradition, il explore de nouvelles 
sonorités, enrichissant ainsi le 
malouf tout en préservant son 
essence.

Ce concert au Festival du 
Monde Arabe a permis de rendre 
hommage à l’héritage musical 
des Benani tout en partageant 
l’amour du malouf avec un 
public cosmopolite. Montréal, 
terre d’accueil pour une large 
communauté algérienne et 
arabe, s’avère être un terreau 

fertile pour cette musique, qui 
trouve un écho particulier au 
sein de cette ville dynamique. 
Le Festival, célébrant la richesse 
des cultures arabes, a offert à 
Kamel une tribune idéale pour 
moderniser cette musique tout 
en restant fidèle à ses racines. Le 
public montréalais, passionné et 
réceptif, a souligné l’universalité 
du malouf, une musique capable 
de transcender les générations et 
les frontières.

Ce concert revêtait aussi une 
dimension symbolique : en 
2012, Hamdi Benani avait 
déjà marqué le Festival par sa 
présence, un moment charnière 

dans sa carrière. Douze ans plus 
tard, son fils Kamel poursuit 
cette mission, rendant hommage 
à son père tout en perpétuant 
leur tradition musicale avec une 
énergie nouvelle.

À travers cette performance, 
Kamel Benani a démontré que 
le malouf annabi, tout en étant 
un héritage vivant, peut évoluer 
pour toucher un public moderne 
tout en respectant son essence. Ce 
concert fut un acte de mémoire 
et de renouveau, une preuve de 
l’engagement de Kamel à faire 
vivre cette tradition pour les 
générations futures. 

Festival du Monde Arabe de Montréal
Hommage émouvant à Hamdi Benani

Cinéma Magma 
Le retour spectaculaire au Palais de la culture

 Mohamed Boudiaf
Annaba
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Jeudi 21 novembre, une 
oeuvre unique sera mise 
aux enchères : un portrait 

du XVIIIe siècle spolié par les 
nazis durant la Seconde Guerre 
mondiale. Il est estimé entre 50 
000 et 80 000 euros. Retour sur 
son histoire.
On sait peu de choses du 
lumineux visage qui figure 
sur un tableau dérobé par les 
nazis durant la Seconde Guerre 
mondiale, si ce n’est qu’il a été 
peint par un artiste en vogue 
au XVIIIe siècle, Nicolas de 
Largillierre, et qu’il a appartenu à 
la famille Rothschild. Ce tableau 
chargé d’histoire, qui représente 
une femme inconnue, sera vendu 
aux enchères jeudi 21 novembre.
Estimé entre 50 000 et 80 000 

euros
«Une grande partie de sa valeur 
se trouve dans son histoire, parce 
que c’est exceptionnel, on ne vend 
pas seulement un tableau mais un 
objet qui fait partie de l’Histoire 
du XXe siècle», souligne Olivia 
Ghosh, commissaire-priseur 
chez Christie’s. Cette œuvre a 
été rendue célèbre par une photo 
prise en 1945 sur laquelle on 
peut voir des Monuments Men 
la transporter, ces soldats chargés 
de rapatrier les biens spoliés par 
les nazis. Le tableau fait partie 
des 60 000 œuvres récupérées sur 
les 100 000 disparues pendant la 
guerre. Il est aujourd’hui estimé 
entre 50 000 et 80 000 euros.

Disponible sur Apple TV+, le 
film met en scène une mère 

et son fils qui tentent de 
se retrouver tandis que les 

bombes nazies pleuvent sur 
Londres.

Des immeubles en flammes, des 
monceaux de gravats, des nuages 
de poussière et une poignée de 
pompiers paniqués qui n’arrivent 
pas à contrôler leur lance à eau… 
Les premières images de Blitz, le 
nouveau film de Steve McQueen 
(disponible sur Apple TV+ ) 
coupent le souffle. Ce n’est pas 
une surprise : le grand artiste 
plasticien britannique, devenu il 
y a une quinzaine d’années avec 
Hunger (2008) un nom majeur 
du cinéma d’auteur, a un talent 
fou, une maîtrise esthétique rare.
Onze ans après l›oscarisé 12 
Years a Slave, il revient au film 
historique et inscrit son récit entre 
septembre 1940 et mai 1941, 
pendant la campagne intensive 
de bombardements nazis sur 
Londres, souhaitant à l›évidence 
nous faire voyager dans le 
temps et partager la terreur des 
habitants de la capitale anglaise 
alors que retentissent les sirènes 
d›alerte et que la police tarde 
à ouvrir les stations de métro 
(au prétexte qu›il ne s›agit pas 
d›abris officiels).
Le bon dosage de Saoirse Ronan
On entre d›autant plus facilement 
dans le film que la famille qui 
en est le centre est des plus 
sympathiques. Rita (Saoirse 
Ronan) est ouvrière dans une 
usine qui fabrique des munitions. 
Elle a aussi une voix d›ange et 
une relation aimante avec son 
petit garçon George (Elliott 

Heffernan), né d›une relation 
hors mariage avec un musicien 
antillais. Le gouvernement 
organise l›évacuation des 
enfants à la campagne – une 
mesure qui concerna à l›époque 
un million de petits Londoniens 
–, et, terrifiée après une nuit de 
bombardements particulièrement 
dure, Rita met George dans un 
train. Seulement voilà : au bout 
de quelques heures, George 
décide de se faire la belle et de 
retourner seul à Londres pour 
retrouver sa mère.
Parions d›ores et déjà que 
l›Irlandaise Saoirse Ronan 
– alter ego de Greta Gerwig 
dans deux films très réussis 
(Lady Bird et Les Filles du 
docteur March) et abonnée aux 
récompenses prestigieuses – fera 
partie des nommées à l›oscar 
de la meilleure actrice pour sa 
composition. Elle donne à Rita 
le bon mélange d›énergie, de 
combativité et de tendresse… 
même s›il faut bien dire qu›elle 
reste un poil trop pimpante 
au milieu des ruines dans son 
joli tailleur rouge à la coupe 
irréprochable. À vrai dire, c›est 
surtout le petit Elliott Heffernan 
qui emporte l›adhésion dans le 
rôle de George.
Comme un air d’Oliver Twist

C›est en effet son portrait 
poignant d’un enfant dans la 
guerre que Blitz réussit avant 
tout. Au départ, George vit sa 
fuite comme une aventure, un 
peu dangereuse, mais surtout 
excitante. Dans le train de 
marchandises où il monte pour 
rentrer à Londres, il rencontre 
une bande de frères effrontés 

et joyeux qui eux aussi se sont 
échappés (parce qu›on voulait 
les répartir dans plusieurs 
familles d›accueil). La scène 
où ces jeunes compagnons 
d›infortune partagent leurs 
maigres provisions et s›installent 
sur le toit du train fait souffler un 
vent de poésie sur le film.
Les choses prennent un tour 
tragique quand une bande de 
voleurs que ne renierait pas 
Charles Dickens met la main 
sur George, dont la petite taille 
et la solitude font une proie 
idéale. C›est qu›il y a des 
bijoux, tableaux et autres liasses 
de billets à récupérer dans les 
maisons éventrées par le Blitz si 
toutefois on peut se faufiler dans 
les trous et ne pas faire vaciller, 
par une corpulence excessive, 

l›équilibre précaire des ruines. 
Le film prend alors des allures 
de relecture d›Oliver Twist : le 
personnage du patron de la bande, 
sujet à des crises de rage que l›on 
devine post-traumatiques, est 
particulièrement réussi.
Plus largement, Steve McQueen 
fait ressentir – sans jamais tomber 
dans la mièvrerie – l›innocence 
profonde de George, et son 
apprentissage douloureux de la 
cruauté humaine incarnée autant 
par certains personnages que par 
les obus nazis qui pleuvent sur la 
ville. Il filme à hauteur d›enfant 
et se place – par la rigueur de 
son regard et sa sensibilité – 
dans la lignée d›un Roberto 
Rossellini dont Allemagne année 
zéro (1948) sert à l›évidence de 
modèle au film.

Un excès de didactisme
Tout ceci pourrait faire de Blitz 
le chef-d’œuvre de son auteur… 
Malheureusement, mû sans 
aucun doute par un désir louable 
de réveiller les consciences, 
Steve McQueen oublie le modèle 
rossellinien pour expliciter à 
l’excès un message de pacifisme 
et de fraternité. Au cœur du 
film, George rencontre Ife 
(joué par le chanteur Benjamin 
Clementine), un soldat venu du 
Nigeria – en tant que citoyen 
de l’Empire britannique – pour 
participer à la protection de 
Londres. Les premières scènes 
sont belles, nouant une relation 
quasi familiale entre cet homme 
forcément solitaire, si loin de son 
pays et de sa famille, et l’enfant 
métis qui n’a pas connu son père 
et a l’habitude des moqueries 
sur ses cheveux ou sa couleur de 
peau.
Et puis, dans un abri souterrain, 
le réalisateur met en scène le 
racisme ordinaire d’une famille 
blanche qui tend des draps pour 
se séparer de voisins indiens… 
Moment terrible que Steve 
McQueen aurait pu laisser 
résonner dans le silence, mais 
qu’il affaiblit en confiant à Ife 
un monologue en forme d’appel 
à la tolérance. Les flash-back 
qui parsèment le film souffrent 
des mêmes défauts. Un excès 
de didactisme qui attiédit 
l’ensemble : dans ses moments 
de silence et de sobriété, Blitz 
est un grand film.

Le parcours unique d’un mystérieux tableau spolié 
par les nazis

Que vaut « Blitz », de Steve McQueen, bien placé pour les 
Oscars ?
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Le joueur dont l’identité n’est 
pas connue a confié être fan 

du chanteur, ce qui l’a motivé 
à rejoindre le club.

La star de la chanson Ed 
Sheeran, fervent admira-
teur de l’équipe de foot 

Ipswich Town, a contribué au 
recrutement d’un joueur pour le 
club, récemment promu en Pre-
mier League, selon une révéla-
tion faite jeudi 22 novembre par 
le président du club. 

La pop-star anglaise de 33 
ans, supporter fidèle d’Ipswich 
Town, actuel 17ᵉ du champion-
nat anglais, sponsorise depuis 
2021 les maillots des équipes 
masculine et féminine. Mark 

Ashton, président du club basé 
dans le Suffolk, a expliqué que 
Sheeran, «originaire de la ré-
gion, superstar mondiale, spon-
sor, actionnaire et désormais 
membre officiel de notre cellule 
de recrutement», avait joué un 
rôle clé en contactant un joueur 
par visioconférence. 

Réunion zoom à Wembley

«L’été dernier, nous tentions 
de convaincre un joueur de 
rejoindre le club et nous avons 
rapidement découvert qu’il était 
fan d’Ed Sheeran. Ed lui a passé 
un appel Zoom juste avant de 
monter sur scène avec Taylor 
Swift» lors d’un concert à Wem-
bley, le 15 août, a précisé Mark 

Ashton lors d’un événement 
public. 

Le nom du joueur recruté n’a 
pas été révélé, mais le pré-
sident a indiqué qu’il avait 
inscrit «quelques buts». Parmi 
les recrues estivales d’Ipswich 
figurent Sammie Szmodics, 
ancien attaquant de Blackburn, 
auteur de trois buts, et Liam 
Delap, en provenance de Man-
chester City, qui en a marqué 
six. Ipswich recevra dimanche 
Manchester United pour la 12ᵉ 
journée, marquant également les 
débuts de Ruben Amorim, nou-
vel entraîneur portugais des Red 
Devils.

Le prochain projet de l’artiste 
sortira près de sept ans après 

la disparition tragique du 
chanteur à l’âge de 26 ans en 

2018.

Le 17 janvier 2025 marquera 
un moment émouvant pour les 
fans de Mac Miller avec la sor-
tie de Balloonerism, un album 
posthume du talentueux rappeur 
disparu en 2018 à l’âge de 26 
ans. L’annonce de sa sortie a eu 
lieu le 17 novembre 2024, sur 
la scène du festival Camp Flog 
Gnaw Carnival. Ses ayants droit 
révèlent que cet album remonte 
à 2014 mais n’avait jamais été 
finalisé ni rendu public. Ce pro-
jet, resté dans l’ombre durant 
des années, s’apprête enfin à 
voir le jour. Ce deuxième album 
posthume verra le jour exacte-
ment cinq ans après la sortie de 
Circles, dévoilé le 17 janvier 
2020.

«Balloonerism était un projet 
cher à Malcolm. Il avait même 
commandé des illustrations et 
envisagé sa sortie à plusieurs 
reprises, mais d’autres albums 

avaient pris le pas sur celui-ci», 
explique un communiqué de 
ses ayants droit. Il indique que 
cet album reflète non seulement 
l’immense talent musical de 
Mac Miller, mais également son 
audace artistique. «Étant donné 
que des versions non officielles 
circulent depuis des années et 
que Malcolm tenait à le publier, 

nous avons jugé qu’il était temps 
de le faire découvrir au public 
dans une version officielle.»

Les morceaux de cet album 
datent donc de 2014, une époque 
où Mac Miller semblait déjà en 
avance sur son temps, comme en 
témoigne l’écoute des premiers 
titres déjà connus. Bien que le 

rappeur soit mort à un jeune âge, 
il laisse derrière lui un héritage 
musical de poids, avec des clas-
siques tels que Donald Trump, 
Party On Fifth Ave, ou encore 
My Favorite Part, un duo avec 
Ariana Grande, sa compagne 
d’alors.

L’annonce de ce nouvel album 
posthume a été faite lors du fes-
tival Camp Flog Gnaw, organisé 
par Tyler, The Creator depuis 
2012, où une bande-annonce 
spéciale a été diffusée. Ce cadre 
unique a permis de susciter une 
vive émotion parmi les specta-
teurs, mêlant nostalgie et admi-
ration pour l’artiste disparu.

La pochette de Balloonerism est 
signée par l’artiste Alim Smith, 
dont le travail illustre parfai-
tement l’univers de l’album. 
Deux titres inédits ont été par-
tiellement dévoilés : The Song 
That Changed Everything, en 
collaboration avec SZA, et 5 
Dollars Pony Ride. Cet album 
posthume aurait été enregistré 
par Mac Miller en seulement 
une semaine en 2014, alors qu’il 

travaillait sur sa mixtape Faces. 
Selon Quentin Cuff, le manager 
du rappeur, le projet est décrit 
comme particulièrement «lou-
foque et étrange», ce qui semble 
parfaitement correspondre à 
l’univers unique de Mac Miller.

De son vrai nom Malcolm 
McCormick, le rappeur est 
décédé le 7 septembre 2018 
dans sa maison à Los Angeles 
des suites d’une overdose acci-
dentelle. Cette tragédie résulte 
d’un mélange fatal de drogues 
et d’alcool. Trois hommes ont 
été impliqués dans sa mort : 
Stephen Walter, condamné à 
17 ans de prison en mai 2022, 
Ryan Michael Reavis, écopant 
de près de 11 ans pour distri-
bution de fentanyl, et Cameron 
Pettit, dont le jugement reste en 
attente. Balloonerism s’impose 
ainsi comme un vibrant hom-
mage à l’artiste, une célébration 
de sa créativité et de son héritage 
musical inestimable.

La série d’animation «Arcane», 
auréolée de plusieurs Emmy 
Awards, revient pour une deu-
xième et ultime saison toujours 
aussi punchy. «Arcane», diffu-
sée par Netflix, connaît un suc-
cès mondial. Elle est aussi fabri-
quée en France. Rencontre avec 
l’un de ses directeurs artistiques.

Ce n’est pas évident d’adapter 
en série, et encore plus en dessin 
animé, un jeu vidéo aussi popu-
laire que League of Legends. 
Pari réussi avec Arcane dont la 
seconde saison sort peu à peu sur 
Netflix.

Arcane, c’est l’histoire de deux 
sœurs opposées : Jinx, aux che-
veux bleus, devenue terroriste 
dans les bas-fonds ; sa sœur, Vi, 
dans le monde d’en haut, est liée 
à une femme officier, chargée de 
lutter contre ces terroristes. Une 
histoire de lutte des classes dans 
un univers riche, ultra-violent, 
qui évoque à la fois l’animation 
japonaise, l’univers rétro futu-
riste et la peinture. La seconde 
saison monte encore en gamme 
et en rythme. Le tout est fabri-
qué dans un studio parisien, For-
tiche. Julien Georgel est l’un des 
deux directeurs artistiques. Dès 

le départ, faire une série, c’est 
complètement différent d’un jeu 
vidéo. «C’est un jeu, c’est vu 
de haut, avec des petits person-
nages qui se battent entre eux. 
Du coup, ils ont développé des 
héros très catchy, qui doivent 
vraiment, au premier regard, 
être reconnaissables pour les 
joueurs. Et nous, on ne travaille 
pas dans le même média. Notre 
objectif, ajoute Julien Georgel, 
c’est de raconter une histoire qui 
est plutôt assez dramatique, plu-
tôt sérieuse, et on a besoin d’im-
merger le spectateur dans cet 
univers, qu’il ressente vraiment 

les émotions, tout en essayant de 
respecter au mieux le matériau 
d’origine, pour qu’on recon-
naisse les personnages. On a 
descendu beaucoup de curseurs 
pour les rendre plus «subtils», et 
surtout pour rendre ces person-
nages plus crédibles.»

Par exemple, pour Jinx, l’une 
des deux sœurs. «Elle a de 
grosses pièces d›armure, elle a 
des énormes gants. On a réduit 
un peu la taille de certains de 
ces éléments. On ne voulait pas 
qu›on ait l›impression qu›ils 
avaient des costumes en plas-
tique tout légers».

Avec son style réaliste et classe, 
la première saison d’Arcane 
avait raflé des prix aux Emmy 
Awards. Un style propre à ce 
studio français de création, 
d’animation et de production, 
qui leur a valu d’être contactés 
par l’éditeur du jeu vidéo. «Une 
animation avec un look un peu 
peinture, explique Julien Geor-
gel, mélange de 2D 3D, mise 
en scène vraiment plus proche 
de certains films live, avec une 
caméra très organique, très 
vivante, où on sent le travail 
du caméraman, un petit peu de 
plans séquences, etc.»

Le chanteur Ed Sheeran recruteur surprise pour l’équipe 
de foot britannique d’Ipswich

Un deuxième album posthume de Mac Miller, 
«Balloonerism», sortira le 17 janvier 2025

«Arcane» : Un succès mondial made in France



Le prestigieux 
événement GQ Men 
of the Year a signé 

son retour en grande pompe 
le 20 novembre 2024. Cette 
soirée mémorable, organisée 
au légendaire Plaza 
Athénée à Paris, a réuni des 
personnalités d’exception 
issues de divers horizons 
: cinéma, sport, musique, 
gastronomie et médias.
Cette 13ᵉ édition a alors 
célébré les figures qui ont 
marqué l’année par leur 
audace, leur créativité et 
leur influence. Parmi elles, 
un nom s’est démarqué par 
son parcours atypique et son 
impact profond : Inoxtag de 
son vrai nom Inès Benazzouz, 
un youtubeur franco-
algérien.
Vidéaste, aventurier et 
désormais icône culturelle, 
Inoxtag a été salué pour son 
incroyable capacité à inspirer 
les nouvelles générations. 
Son ascension de l’Everest, 
un exploit audacieux relaté 
dans le documentaire 
Kaizen, a été bien plus 
qu’une prouesse sportive : 
un symbole de dépassement 
de soi et d’authenticité, qui 
a ému et galvanisé une large 
audience à travers le monde.

Ainsi, c’est cet esprit de 
résilience et de courage que 
GQ a voulu honorer en lui 
attribuant le titre d’Homme 
de l’Année 2024.
Inoxtag : De l’Everest au 
sommet de la reconnaissance
Âgé de seulement 22 ans, 
Inoxtag est devenu une figure 
incontournable de l’influence 
en ligne, cumulant plus 
de 20 millions de fans sur 
les réseaux sociaux. Mais 
ce n’est pas seulement sa 
popularité qui a fait de lui 
une icône : son énergie 
débordante, sa capacité à 
relever des défis hors normes 
et son talent pour rassembler 
une communauté fidèle ont 

marqué l’année 2024.
L’ascension de l’Everest, 
réalisée au printemps dernier, 
a été un tournant décisif 
dans sa carrière. Ce projet, 
partagé en temps réel avec 
ses abonnés et immortalisé 
dans Kaizen, a captivé des 
millions de spectateurs par 
sa dimension humaine et 
inspirante. GQ a salué cet 
exploit comme une preuve 
de l’engagement d’Inoxtag à 
aller toujours plus loin, dans 
la vie comme dans ses projets.
Une nouvelle aventure : le 
manga Instinct
En plus de ses réalisations 
sportives, Inoxtag a alors 
choisi d’explorer de 

nouveaux territoires créatifs 
cette année. Grand passionné 
de manga, il s’est lancé dans 
l’écriture de son propre 
ouvrage, intitulé Instinct.
Ce projet ambitieux, 
développé en collaboration 
avec le dessinateur Charles 
Compain et supervisé par 
Tony Valente, auteur du 
célèbre manga Radiant, 
marque une étape importante 
dans son parcours.
Instinct, un manga de 212 
pages, raconte l’histoire 
d’un jeune homme doté 
de la capacité de percevoir 
l’aura et les intentions des 
personnes qui l’entourent. 
Ce récit, imprégné des 

valeurs chères à Inoxtag 
comme la persévérance et le 
dépassement de soi, reflète l’« 
esprit shonen », un genre qu’il 
affectionne particulièrement.
Ainsi, avec son influence 
et sa communauté déjà 
engagée, le youtubeur espère 
populariser son œuvre auprès 
d’un large public, à l’image 
des précédents succès de 
créateurs français dans 
l’univers du manga.
« Suivre son instinct, c’est 
important », confie Inoxtag, 
qui a su fédérer autour de 
lui une équipe talentueuse 
et passionnée pour mener à 
bien ce projet. Après le succès 
de Kaizen, qui avait attiré 
340 000 spectateurs en une 
journée, Instinct pourrait 
bien marquer un nouveau 
jalon dans sa carrière.
Avec cette double 
consécration, sur les écrans 
comme dans les librairies, 
Inoxtag démontre une 
fois de plus qu’il est une 
figure incontournable de sa 
génération. En le couronnant 
Homme de l’Année 2024, GQ 
ne célèbre pas seulement un 
créateur, mais un véritable 
modèle de résilience et de 
créativité.

Ce samedi 23 
novembre, l’Algérie 
a remporté sa 

première médaille d’or aux 
Championnats arabes de 
Canoë-Kayak 2024, qui se 
déroulent en Tunisie.
Cette victoire a été obtenue 
grâce à la performance 
exceptionnelle de 
MerouaOualah et Dounia 
Bekhtaoui, qui ont triomphé 
dans l’épreuve du double 
juniors sur 1000 mètres. 
Leur exploit est d’autant plus 
marquant qu’il est survenu 
dès la première journée de 
la compétition, permettant 
à l’Algérie de prendre une 
position forte dès le début.
Cette médaille d’or 
symbolise non seulement la 

détermination des athlètes 
algériens, mais également 
l’évolution du Canoë-Kayak 
en Algérie.
En remportant cette médaille, 
les deux athlètes ont marqué 
l’histoire, prouvant que le 
pays a un potentiel croissant 
dans cette discipline. Les 
Championnats arabes de 

Canoë-Kayak et de Para-
Canoë se déroulent du 22 
au 24 novembre, attirant des 
compétiteurs venus de toute 
la région arabe, et l’Algérie 
a d’ores et déjà confirmé 
sa place parmi les grandes 
nations de ce sport.
Une équipe ambitieuse pour 
les Championnats arabes 

2024
Sous la direction de 
l’entraîneur Malek Azaoun, 
l’équipe algérienne de 
Canoë-Kayak est composée 
de 16 athlètes (9 hommes 
et 7 femmes), prêts à livrer 
bataille sur les différents 
fronts de la compétition.
Parmi les athlètes masculins, 
on trouve des noms comme 
Abdelhamid Djellouli et 
Ayoub Haïdra, tandis que les 
athlètes féminines incluent 
également des figures comme 
Aya Ferfad et KawterDelmi.
Chaque membre de cette 
équipe porte l’espoir de 
l’Algérie, avec l’objectif 
de décrocher davantage 
de médailles au cours des 
prochaines étapes des 

championnats.
L’Algérie est également 
représentée dans la 
catégorie Para-Canoë 
par Brahim Guendouz, 
médaillé de bronze aux Jeux 
Paralympiques de Paris 
2024. Ce dernier, avec son 
expérience internationale, 
apportera sans doute un 
soutien crucial aux efforts 
collectifs de l’équipe.
La diversité et le talent 
de l’équipe algérienne 
augurent des performances 
prometteuses dans les 
épreuves à venir, avec 
l’objectif de consolider cette 
médaille d’or et d’ajouter 
d’autres distinctions à leur 
palmarès.
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Inoxtag, le youtubeur franco-algérien, 
élu Homme de l’année GQ 2024

1ere médaille d’or pour l’Algérie aux Championnats arabes 
de Canoë-Kayak 2024


